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Capturan a Raúl 
Sandoval el que 
desmembró y 
cortó la piel a su 
víctima en Tepic 

Diputados buscarán 
disminuir índices 
de cáncer de mama 
y cervicouterino 

La UAN está 
en crisis pero 
seguimos 
avanzando: 
Carlos Muñoz 

Diputados 
Pavel y Omar 
Trujillo ya son 
compadres   a21

a5

a7

Beneficia 
seguro 
catastrófico 
a 10 mil 
productores 

a24

Juan López pide esperar 
los tiempos a los 

aspirantes a la rectoría 

a5

a9

Dijo el rector que la universidad 
Autónoma de Nayarit sigue siendo 
la mejor opción en la educación 
media superior no solo para los 
jóvenes nayaritas, sino también 
para estudiantes de algunos otros 
estados del país, ya que existe una 
matrícula importante de de otras 
entidades.

*Al rendir su quinto y último informe
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TÚ ERES EL CAMBIO
D i pu tados ,  a lca ldes ,  reg idores , 

gobernadores, candidatos y un largo etcétera, 
creen sus propias mentiras al pregonar que 
ellos son la esperanza del cambio. 

Insólito pensar que alguien que busca 
mejorar su situación económica (para eso 
quieren el poder), pueda cambiar la situación 
que reina en un municipio, estado o nación. 
Políticos, hay muchos, pero ciudadanos 
realmente comprometidos con la sociedad 
y que pretendan ayudar a quienes más lo 
necesitan desde un cargo de elección popular, 
muy pocos, es más, casi nadie.

Uruguay, ha tenido sin lugar a dudas 
al mejor presidente los últimos tiempos: 
“EL PRESIDENTE HONRADO”. Título 
otorgado al ex mandatario José Mújica, 
quien ha sido admirado a nivel mundial por 
su honestidad, humildad y gran trabajo a 
favor de sus gobernados. A diferencia de 
muchos gobernantes que llegan al poder 
para enriquecerse ilícitamente, Mújica ha 
sido reconocido por ser totalmente diferente. 

A nosotros, los mexicanos, nos hace 
falta tener gobernantes con ese grado 
de honestidad y responsabilidad, ya nos 
merecemos por lo menos “una de cal por 
las que van de arena”.

Durante décadas, hemos sufrido uno tras 
otros, periodos de gobiernos que nos han 
arrojado al abismo de la desesperación por 
la grave crisis económicas y desempleo que 
los ciudadanos hemos sufrido un sexenio 
sí y el otro también. Oligarquía es la que 
nos gobierna, la que mantiene el control del 
poder en nuestro país. Sistema de gobierno 
en la que el poder está en manos de pocas 
personas pertenecientes a una clase social 
privilegiada. Eso es la oligarquía. Muchos 
mexicanos ya están abriendo los ojos y 
se han manifestado en contra de este tipo 
de gobierno, en donde solamente unos 
cuantos son los que se reparten el pastel y 
se adueñan de los recursos económicos y 
naturales de los mexicanos. Este es el cambio 
verdadero que debe darse, que cada uno 
de los ciudadanos reflexionemos y tomemos 
cartas en el asunto. No es seguir esperando 
a que nos llegue un político diferente, que 
sea honesto y que trate de cambiar lo 
malo que están las cosas. Tal vez existe 
por ahí algún ciudadano que podría ser la 
esperanza de México, pero ese ciudadano 
nunca llegará al poder, porque no pertenece 
a esa oligarquía. No tiene el control de las 
instituciones que son las que hacen que los 
miembros de este clan lleguen al poder, pese 

a que más de la mitad de los mexicanos no 
quieran ser gobernados por ellos. 

Insisto, no hay que seguir poniendo 
nuestra esperanza en una persona. TÚ eres 
el único que pueda cambiar el rumbo de esta 
historia. Rumbo que debe ser cambiado ya, 
porque vamos directo a la destrucción, a la 
ruina de nuestro país, de nuestro estado, 
de nuestro municipio y por supuesto, esto 
con graves consecuencias para nuestras 
familias. Repítelo día a día: “yo soy el único 
que puede cambiar las cosas”. 

Oiga, no son inventos míos lo que estoy 
publicando, existe evidencia de que si cada 
uno hacemos las cosas diferentes, podemos 
lograr el cambio que tanto deseamos.  

Solo es cuestión de querer hacer las 
cosas diferentes, tal como lo hizo Václav 
Havel, el famoso disidente checo que llegó 
a ser presidente, quien pasó décadas 
estimulando a los ciudadanos individuales 
a tomar posición contra el cruel poder del 
régimen opresivo de su país. 

Opresivo, así es. Nadie podía opinar en 
contra de ese gobierno cruel porque era 
desaparecido. Eran declarados enemigos del 
régimen los que tenían una opinión contraria 
al gobernante de esa nación (cualquier 
parecido con lo que pasa en nuestro país 
es mera coincidencia).

Si bien le llevó muchos años convencer a 
cada uno de los ciudadanos 
para lograr el cambio, la 
verdad es que lo logró. 
En su ensayo titulado “El 
poder de los que no tienen 
poder”, destacó que no 
importa cuán opresivo sea 
un régimen político, la gente 
común (nosotros), puede 
transformar la sociedad si 
solo demuestra el valor moral 
mediante actos sencillos, 
diarios, de decir la verdad.” 
Entiendes: nosotros, en lo 
individual, somos los que 
podemos lograr el cambio 
que tanto queremos y que 
ya nos merecemos. ¿Estás 
dispuesto a hacer lo que te 
corresponde para lograrlo? 

M i  c o r r e o : 
guillotinakora@yahoo.
com.mx

 Querer endilgarle todas las culpas al C. 
Presidente de la República de los últimos 
sucesos acaecidos recientemente en nuestro 
país es actuar de manera irresponsable 
e inadecuada porque tales expresiones y 
conductas incitan al desorden y a la anarquía 
social, aunque la libertad de expresión de 
ideas y la difusión de opiniones a través de 
cualquier medio son derechos constitucionales 
de todo mexicano, se debe ser cauto y no 
ser temerarios en la exposición de tales 
comentarios que conllevan a una especie de 
sedición que atenta contra las instituciones 
legalmente establecidas.

La fuga de conocido personaje ha sido 
motivo para qué satanice hasta la saciedad 
la figura presidencial con los más feroces y 
denigrantes  epítetos, oportunidad que ha sido 
aprovechada por los partidos de oposición 
quienes han encontrado en este hecho 
una salida para expulsar de sus entrañas 
los complejos de derrota que se les han 
acumulado en diversas lides electorales.

Las redes sociales se han convertido en 
el hilo conductor para dar suelta a rencores 
escondidos merced de que permiten actuar 
con toda impunidad para denostar y agredir 
desde un oprobioso anonimato opiniones  
que van desde aquellas que presumen que 
el personaje en cuestión nunca estuvo en 
prisión, de que su fuga fue pactada entre 
estas fuerzas oscuras y el gobierno, de que 
tal evento se planeó para desviar la atención 
de la ciudadanía de asuntos relacionados con 
la reforma energética, de presuntos actos de 
corrupción y de conflictos de intereses de 

algunos funcionarios, de la inseguridad que 
priva en algunas regiones del país, vamos 
algunos esgrimen que la fuga fue planeada 
para que se olvide el asunto que atañe a la 
empresa Imevisión y la periodista Carmen 
Aristegui y otros fantasiosos argumentos de 
carácter faccioso e izquierdista que en su 
afán de ridiculizar al gobierno tratan a toda 
costa de convertir a tan polémico personaje 
en una especie de héroe, situación que raya 
en el detrimento de la sociedad.

Todos los gobiernos han tenido su “Talón 
de Aquiles”, y los han sabido solventar, el 
asunto en comento conjugado con otros 
asunto arriba comentados, se ha convertido 
en un espléndido “caldo de cultivo” para 
atacar al gobierno. Hay quienes sintiéndose 
“Iluminados intelectuales” y dueños de la 
verdad absoluta se han atrevido a exigir la 
renuncia del Ejecutivo, sin detenerse a pensar 
que en el caso de que se diera tal situación 
se provocaría una crisis política que afectaría 
la economía y el desarrollo de nuestro país y 
seriamos presa de un desequilibrio parecido 
a la situación que priva en algunos países 
de Sudamérica y de Europa.

Sin duda alguna que los detractores 
del gobierno diferirán de nuestra opinión, 
sin embargo apelando a nuestro derecho 
constitucional emitimos estas observaciones 
para que quienes no coinciden con este punto 
de vista al menos sean más analíticos en la 
emisión de sus opiniones para evitar crear un 
ambiente que a la larga dañe la estructura 
gubernamental podríamos convertirnos en 
víctimas de un “bumerang” que nos dañe a 
todos. Al Tiempo.

Termómetro Político
Con gran poder de convocatoria, en 

la  que se dieron cita alumnos, maestros, 
trabajadores universitarios y autoridades 
civiles y militares de nuestra entidad, el Rector 
de nuestra Máxima Casa de Estudios,  C. 
P. Juan López Salazar , rindió su cuarto 
informe de labores, en su mensaje fue 
claro y preciso en las cifras de los logros, 
reconociendo el apoyo de los diversos sectores 
de la sociedad y en especial del apoyo del 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
quien reconoció la labor profesional del 
rector que ha puesto a la UAN entre las 
mejores universidades de nuestro país, a 
su vez el Ejecutivo Estatal expreso que es y 
seguirá siendo respetuoso de la autonomía 
universitaria y del proceso electoral que se 
avecina en nuestra Alma Mater.

Esperemos y comentaremos…frago2009 
hotmail.com

 TIEMPOS DE UNIDAD

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITALa Guillotina
Por: Lic. Javier Durán

QUE PRÓXIMAMENTE SE DECIDIRÁ 
SI SE LES DICE ADIÓS A  LOS PARTIDOS 
HUMANISTA Y DEL TRABAJO. AL NO 

HABER OBTENIDO EL 3% 
O MÁS DE LOS VOTOS.

- - - - - - -
Quieren un INE congruente
y que tenga humanidad,
pues si no, sus dirigentes
van a tener que chambiar
como cualquier otra gente
y con eso ellos no van.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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A quién emplee a trabajadores menores de edad 
en parcelas,   directo a la cárcel: López Dado

Ya que es un delito grave, dijo.

Amenaza Águeda con reanudar 
marchas y plantones en Tepic 
Por Rafael González Castillo 

Los burócratas del país elaboran un 
documento en donde le harán  saber 
al gobierno federal los problemas que 
causarán a  ellos y  a la población en 
general  la privatización del  IMSS,  
ISSSTE y el agua. Los basificados  
planean entregar el escrito al Presidente  
de la República, Enrique Peña Nieto, 
el 14 de  agosto próximo en los Pinos.

El asunto  fue analizado durante  
la presente semana en la capital de 
la república  por la mayoría de los 
dirigentes de los sindicalizados en un 
evento efectuado por la Coordinadora 
Mexicana de Trabajadores.

En el acto los representantes de los 
burócratas  se dijeron preocupados 
porque los mexicanos se alarman 
más  con la fuga de “El Chapo”  y no 
hacen nada para que se deroguen   
las iniciativas.

La titular del Sindicato Único  de 

Trabajadores  al Servicio del  Estado 
y Municipios, Águeda Galicia Jiménez, 
informa que el próximo sábado  25 del 
presente  convocará   a una reunión 
a los integrantes de la dirigencia del 
gremio para analizar el problema y 
buscar alternativas que  eviten que  
se concrete la privatización de los 
servicios médicos y del agua.

La señora  tiene plena confianza  en 

que los representantes del SUTSEM  
aprobarán que se hagan marchas, 
plantones y todo lo  necesario para 
que  se anule lo que ella llama 
abusos de poder. Con las protestas 
los burócratas  de la entidad también 
demandarán la toma de nota para 
Galicia Jiménez,  que  se deje de 
perseguir  a la señora, el incremento 
salarial que les deben,  que se reponga  
el fondo de pensiones, entre  otros.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El Delegado de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social (STyPS) en el estado de 
Nayarit, Carlos Rubén López Dado, 
advirtió que podrían ir a la cárcel 
los propietarios de las parcelas 
que utilicen a menores de edad 
como trabajadores, siendo esto 
considerado como un delito grave 
ante las autoridades.

Por lo que señaló, “quiero hacerle 
una invitación al que es dueño de 
una parcela, posee tierras y las 
cultiva, o al que renta la tierra y 
utiliza como trabajadores a niñas 
y niños, a que no lo hagan porque 
la ley marca que van directo a la 
cárcel”, sentenció. 

López Dado di jo, que la 

explotación laboral infantil se da 
más en el corte de caña y en la 
recolección de hortalizas, por lo 
que se ha establecido una estrecha 
coordinación con la Secretaría del 
Trabajo, Productividad y Desarrollo 
Económico del Gobierno del Estado 
para combatir esta práctica.

A decir del funcionario federal, 
inspectores de ambas instituciones 

han hecho varias supervisiones 
este año y no han encontrado 
casos de niños explotados, “no 
hemos encontrado nada aún, 
pero esto se da en el tiempo de 
corte de la caña porque tenemos 
la visita de gente de otros estados 
que se viene con toda su familia, 
y también se da en el municipio 
de Santiago Ixcuintla cuando se 
viene sobre todo el cultivo de las 
hortalizas”, añadió.

López Dado subrayó, que en el 
caso de las niñas y niños que sean 
detectados laborando, se orientará 
a los padres de familia para que los 
inscriban en una escuela en caso 
de que no estudien, “a las niñas 
y a los niños se les va a buscar 
su acomodo en una escuela, que 
es una responsabilidad del padre 
de familia y de los tres niveles de 

Vacaciones: a guardar libros 
y practicar actividades 
deportivas o musicales

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Conforme pasan los años, 
cada vez es mayor la apertura de 
cursos de recreación para niños 
y adolescentes en el periodo 
vacacional, lo que les permite 
un mejor descanso respecto a 
sus estudios.

Incluso, en estas tareas de 
recreación se suman instituciones 
públicas como es el caso, en 
estos días, de la Fiscalía General 
del Estado y el Ayuntamiento 
de Tepic.

La práctica de actividades 
al aire libre como la defensa 
personal, el futbol, natación u 
otros deportes, seguramente 
animan a los niños a socializarse 
más y mantenerse en una vida 
sana, alejada de las drogas.

A menos que se esté en la 
preparación de algún examen 

o la recuperación de materias 
reprobadas, lo cierto es que 
las vacaciones deben ser 
precisamente para eso: el 
descanso o entretenimiento de 
los niños y adolescentes, pero 
guardar sus libros al menos en 
este tiempo.

Seguramente otra actividad 
que también es recomendable 
es el aprendizaje de algún 
instrumento musical y hay varios 
planteles que ofrecen cursos, 
incluida la Escuela Superior de 
Música del Gobierno del Estado, 
ubicada por la calle Lerdo entre 
Zacatecas y San Luis. Y es que 
no caería mal para un niño o 
joven la práctica de la guitarra, 
el piano, el violín, el saxofón.

En resumen, se trata de que 
nuestra juventud encuentre 
actividades que influyan en 
una sana formación, lejos de 
actividades ilícitas.

* Se trata de que los niños y adolescentes 
encuentren actividades sanas para su 
formación, alejándose de las drogas

gobierno, pero al dueño de las 
tierras, al productor, se le va a 
encarcelar”, insistió.

Por ú l t imo mani festó e l 
funcionario, en el caso de los jóvenes 
mayores de 15 años de edad, la 
ley si permite su contratación para 
un trabajo, pero con la obligación 
del patrón de permitirles continuar 

con sus estudios, “si es menor 
de edad, y la ley permite la edad 
de los 15 años también es una 
responsabilidad del empresario 
que le brinde cierta facilidad para 
que trabaje y también pueda acudir 
a la escuela para poderlo hacer 
un técnico eficiente o un buen 
profesionista”.
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* Con uniforme y pistola de cargo –que no desenfundó-, 
el agente discutió con un trabajador, aparentemente 

motivado por un asunto de celos.

Policía protagoniza 
incidente en Burger King 

Por Oscar Verdín Camacho 

Un agente de la Policía Estatal Preventiva 
(PEP) protagonizó un incidente en el 
interior del restaurante Burger King, puesto 
que discutió con uno de los trabajadores.

Lo anterior ocurrió minutos antes de 
las 8:30 de la noche del viernes 17. 

El policía llevaba puesto el uniforme 
de la corporación e ingresó a Burger 
King con la pistola de cargo, aunque no 
la retiró de la funda. 

La discusión se produjo en el área 
donde los clientes solicitan los pedidos de 
hamburguesas. Se conoce que el policía 
ingresó para reclamar al trabajador que 

pretendiera a una muchacha que fue su 
novia, quien también sería empleada de 
Burger King. 

Separados por un mostrador, el incidente 
fue presenciado por varios clientes y 
los trabajadores; ambos levantaron la 
voz e intercambiaron maltratadas. El 
agente le advertía que sabría encontrarlo 
nuevamente, mientras que el empleado 
aceptaba el reto.

Finalmente se hizo presente una 
empleada y le exigió al policía que se 
retirara. “¡Vete, vete de aquí!”, le reclamó, 
enérgica. Hasta entonces el policía salió 
del restaurante. 

La citada muchacha sería la anterior 
novia del policía.

Creemos que quien actúa de manera 
preventiva para evitar accidentes y salvar 
vidas merece un reconocimiento. En las 
costas norte y sur del estado, los lances 
peligrosos con esa máquina de acero son 
constantes y las familias sufren los embates 
en la economía cuando hay incidentes 
riesgosos y más cuando los conductores 
pierden la vida.

Por eso, con la entrega de 3 mil equipos, 
que incluyen casco y luces preventivas, el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
puso en marcha el Programa ‘Cuidando tu 
Camino’, el cual busca prevenir accidentes 
de tránsito mediante la concientización de la 
población, en especial de los motociclistas. 
Bienvenidos este tipo de esquemas.

En Villa Hidalgo, municipio de Santiago 

Ixcuintla, el mandatario estatal informó 
que este programa estará en operación 
en todo el estado, dado que ‘Cuidando tu 
Camino’ es una acción de responsabilidad 
del gobierno.

Roberto comentó que su administración no 
va a la costa  a quitar motos, ni a infraccionar 
a nadie, “porque somos conscientes de 
que muchas veces la gente no trae casco 
o luces, no porque no quiere, sino porque 
no tiene recursos para comprarlos”, dijo.

Recordamos que el mayor número de 
accidentes de tránsito y de víctimas están 
relacionados con motocicletas, y en los 
últimos diez años se han registrado más de 
3 mil 600 incidentes, 160 de éstos fatales, 
en todo el estado.

Los beneficiados opinaron que con una 
luz de freno y el casco se pueden evitar 
los accidentes que cuestan la vida. Por 
ello, el Gobernador anunció que gracias 
a un esfuerzo conjunto con la presidenta 
municipal de Santiago Ixcuintla, Fátima del 
Sol Gómez Montero, se dotará gratuitamente 
de placas, tenencia y licencia de manejo a 
los motociclistas del medio rural que cuenten 
con una motocicleta 150cc, a partir del 15 
de julio y hasta el 15 de agosto.

Como esta medida será estatal, ahora la 
nota roja podrá cambiar de color debido a 
que habrá menos accidentes. La Dirección 
de Tránsito y Transportes que encabeza 
Agustín Flores hace su parte y educa, 
capacita y concientiza a los conductores 
para que usen los accesorios adecuados 
cuando usen la motocicleta; que también 
tengan luces en su unidad y se cuiden de 
no llevar varios pasajeros en las unidades; 
que protejan a sus familias y moderen la 
velocidad.

Solamente con acciones preventivas se 
pueden salvar vidas. Por ello que en esta 
ocasión reconocemos esas decisiones como 
las que se dieron a conocer en Santiago 
Ixcuintla por parte del gobernador Roberto 
Sandoval.

Y que el programa se extienda a Tecuala, 
Tuxpan, Acaponeta, Ruiz, Rosamorada y 
Huajicori, así como a todo el territorio nayarita 
para que los beneficios sean mayores.  

ACCIONES QUE SALVAN VIDAS

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

AGOSTO 21 
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A pesar de una Universidad en crisis 
hemos avanzado: Carlos Muñoz 

*Al interior de la propia Universidad es donde más se denosta, 
donde más se agrede, afuera se nos evalúa como una de las 

mejores del país, señaló el dirigente del SPAUAN 

Juan López Salazar pide esperar los 
tiempos a todos los aspirantes a la rectoría 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Al dar contestación al V 
informe del Rector Juan López Salazar, 
el dirigente del SPAUAN, Carlos Muñoz 
Barragán, señaló tajante, “hoy el foco 
de atracción era este acto y veníamos 
a oír las palabras del rector, a ver 
que nos dice del fondo de pensiones 
y jubilaciones, de los servicios 
médicos, de las basificaciones y de las 
reclasificaciones, eso más que nada 
era el morbo de los universitarios, al 
interior de la propia Universidad, es 
donde más se denosta, al interior de 
nuestra máxima casa de estudios, 
es donde más se agrede, la UAN, 
es patrimonio de los nayaritas, el 
pueblo nayarita reconoce el esfuerzo 
y el sacrificio de las autoridades de la 
rectoría, afuera se nos evalúa como 
una de las mejores universidades del 
país, gracias al sacrificio de todos, 
de aquellos maestros que ahorita se 
están preparando en el extranjero, 
sin el apoyo total para subsistir; 

aquellos alumnos que están haciendo 
lo mismo, en estos momentos en que 
las monedas internacionales están 
costando cada día más caro, el dólar 
y el euro a la alta, sin embargo está 
la crítica y la denostación. 

Pero quien dice que hemos 
avanzado y que hemos avanzado 
mucho, que somos ejemplo de muchas 
universidades, que somos ejemplo 
en el extranjero con el Programa 
Delfín, eso no se pregona. Veo con 
satisfacción al licenciado Germán 
Rodríguez, rector de aquellas épocas 
difíciles de la Universidad, dificilísimas, 
pero teníamos un corazón de nayaritas 
un corazón de universitarios, hoy 
nos marcan desgraciadamente los 
contratos colectivos de trabajo, la 
subsistencia y que vemos más el 
billete que la satisfacción de ser un 
maestro universitario.

Habló claro el señor rector, claro 
he de ser yo también, una universidad 

en crisis, pero no es una crisis de 
hoy, es una crisis de hace muchos, 
muchos años, hemos crecido, tenemos 
4 campus a lo largo y ancho del 
estado, con un presupuesto casi 
igual, una población estudiantil que 
cada día demanda más espacios y 
una infraestructura que cada día se 
está cayendo y nos quita los espacios, 
tenemos la preparatoria número 13 
que está a punto de derrumbarse, 
que implica esto que menos alumnos 
tienen la posibilidad de entrar a la 
prepa 13, como a la del municipio 
de San Blas y la de Acaponeta. Pero 
eso no se dice, ¿como está haciendo 
la administración para cubrir esto? 
Tampoco se investiga.

Yo felicito al señor rector, porque 
para hablar claro se necesita valor, para 
decirle a la comunidad universitaria 
que tendremos que utilizar nuevas 
estrategias, ya lo dijo el rector que el 
SPAUAN está haciendo su función, 
al igual que el SETUAN y la FEUAN, 

tuvimos un lapsus debido a que la 
gestión de los señores diputados 
disminuyó, pero ya estamos trabajando 
con los nuevos para poder fortalecer 
el presupuesto del  2016 y terminar el 
año 2015, sin problemas en diciembre. 
Tenemos que hacerle la lucha, señor 
gobernador, hay que tocar puertas y 
usted lo puede hacer, andamos con 
un problema de diciembre, que no lo 
debemos ocultar. El año 2016 tiene 
lo que yo he llamado la alineación de 
los planetas, el próximo año al cual 
le agregamos el problema financiero 
tiene el cambio del señor rector, tiene 
el cambio del secretario general 
del SPAUAN, tiene el cambio de la 
Federación de Estudiantes y viene 
el cambio del SETUAN. Algo que 
no se había dado en muchísimos 
años, por eso debemos tomar más 
en consideración, lo que dijo el 
rector, los universitarios debemos 

comportarnos como universitarios. 
Políticamente nuestro ring, está aquí 
en la UAN, de aquí no debemos de 
salir, no debemos de exhibirnos ante 
la comunidad, como se hace en estos 
espacios debemos tener 4 relevos, 
con la mayor tranquilidad y con la 
mayor fortaleza de los sectores y de la 
rectoría, nuestro pleito es aquí. La vida 
ordinaria de la Universidad es como 
la hemos visto; ahí están las pruebas, 
alumnos de alto nivel internacional. 
Hace dos años hablábamos de 
internacionalizar la Autónoma de 
Nayarit, ya están las pruebas ahí, 
ya somos internacionales, nuestro 
reiting ha ido creciendo cada día 
más, gracias a la administración del 
rector y del apoyo de los sectores. 
Señor rector en los últimos 100 metros 
es donde tenemos que echarle las 
ganas, el SPAUAN, está con usted”. 
Concluyó.   

Por Edmundo Virgen

La Universidad Autónoma de Nayarit 
sigue siendo la mejor opción en la 
educación media superior no solo para 
los jóvenes nayaritas, sino también 
para estudiantes de algunos otros 
estados del país, ya que existe una 
matrícula importante de jóvenes de 
otras entidades y esto nos da orgullo, 
pero también nos da un compromiso y 
una responsabilidad, expresó el rector 
Juan López Salazar, al rendir ante los 
universitarios y representantes de 
la sociedad civil su quinto y último 
informe de labores en el campus 
universitario.

En este importante evento en 
el que se contó con la presencia 
del ejecutivo estatal e importantes 
personalidades, López Salazar hizo 
referencia a las aportaciones del 
impuesto del  12 por ciento, señalando 
que dieciocho municipios están al 
corriente, solo la Yesca y el Nayar, 
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debido a su escasa recaudación son 
los que han estado rezagados, pero 
lo lamentable es que de los adeudos 
de las anteriores administraciones 
municipales no se han podido amortizar 
recursos, lo cual impide que se pueda 

avanzar en la rehabilitación de la 
infraestructura universitaria que ya 
presenta serios deterioros, como es 
el caso de las preparatorias numero 
13, y la número 1 de Tepic, así como 

las unidades académicas de San 
Blas, Tuxpan y Acaponeta.

En el caso de la preparatoria 
numero 13 el edificio del fondo 
esta apuntalado, por tener un daño 
estructural, ya que fue construido 
en un relleno sanitario donde 
había un manto freático, por lo 
cual desde hace tiempo empezó 
a colapsar, no solo el piso, sino 
también los techos y ante estas 
condiciones no podrán utilizarse las 
aulas al inicio del ciclo escolar que 

empieza el día 10 de agosto, ya que al 
estar en estas condiciones representa 
un riesgo para maestros y estudiantes 
y se necesita de las aportaciones del 
patronato y de los ayuntamientos que 
adeudan recursos para recabar los 
fondos necesarios para su edificación, 
mientras tanto se buscará reubicar a 
los estudiantes de manera provisional  
en otras instalaciones del campus 
universitario. 

De los programas educativos de 
la universidad, manifestó que  gozan 
de importantes reconocimientos, no 
solo en el ámbito nacional, sino en el 
internacional, ya que otras universidad 
tanto nacionales como de Centro 
América, solicitan los programas 

académicos como el programa DELFIN, 
además de que se cuenta con cuatro 
unidades académicas que ofrecen 
estudios de licenciatura, maestría y 
doctorado, pero quienes critican con 
rigor a la institución son aquellos grupos 
de universitarios que no ven lo bueno.

Para el año 2016, expresó Juan 
López Salazar, vendrá la renovación y 
para todos aquellos universitarios, que 
legítimamente tienen la capacidad y el 
derecho de poder aspirar, se les pide 
prudencia y respeto a sus compañeros 
y esperar los tiempos, que son muy 
importantes en los reglamentos internos.

Para concluir, el rector señaló que al 
inicio de su gestión, solicitó al gobernador 
apoyo, respeto y colaboración, y estas 
tres peticiones dijo, se han cumplido, por 
lo cual los asuntos de los universitarios 
serán siempre de los universitarios y 
los del gobierno serán del gobierno, de 
esto no hay duda, toda vez que se han 
cumplido a lo largo de estos cinco años, 
terminó diciendo Juan López Salazar.
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*El próximo año 2016, por primera vez en la historia habrá 4 

procesos en la UAN…

Se elegirán Rector y dirigentes del 
SETUAN, SPAUAN y FEUAN: Juan López  
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Reafirmo mi absoluto respecto a los cambios que 
vengan dentro de la UAN: Roberto Sandoval 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Por primera vez en la historia, 
el próximo año 2016, habrá 4 procesos 
de elección en la Universidad Autónoma 
de Nayarit; ya que se habrán de elegir 
al Rector, al dirigente del SETUAN, 
al del SPAUAN y de la FEUAN. Éstas 
elecciones se habrán de llevar a cabo 
durante los meses de junio, julio y 
agosto, es un reto complicado ya que 
junto con esta elección vendrá también 
la parte presupuestal, sabemos que 
a nivel nacional hay una astringencia 
de recursos muy complicado y que 
eso va a limitar muchas acciones de 
crecimiento, a decisiones públicas 
del país, en una parte exclusiva a las 
Universidades”. Así lo dio a conocer 
El Rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Juan López Salazar.

Al ser cuestionado, en el sentido 
de que si es necesario separar lo 
político de lo administrativo, para que 
esto no se vuelva un descontrol, el 
rector respondió: “definitivamente, es 
invocar al espíritu universitario, aquí 
lo importante es la estabilidad de la 
Universidad, a que lo que importa 
más allá de un modelo político, de 
una ideología política, de un proyecto 
personal, es la UAN; si todos logramos 
convencerlos de que la Universidad es 
lo importante, podemos llevar a flote 
y solventar cualquier decisión que 
pudiera haber y estoy convencido de 
que los universitarios van a responder 

a eso”.
Subrayó:  “e l  tema de los 

universitarios es de los universitarios 
y con los universitarios, y tenemos la 
capacidad del diálogo, de explorar, de 
exponer nuestras ideas, pero también 
tenemos la madurez para aceptar 
que las condiciones deben de ser 
las propicias para la Institución, pero 
es normal que cuando se avecinan 
elecciones rectorales, sindicales o 
estudiantiles, los grupos políticos hacen 
acto de presencia para participar, y 
más cada 6 años cuando es el período 
ordinario de cambio de administración, 
siempre vienen nubarrones de grupos 
políticos, empresariales, personales, 
de cualquier índole de ideologías, 
para querer hacer presencia en la 
Institución todo el tiempo, aunque 
existan diferencias de criterio entre 
los universitarios, cuando ven una 
amenaza de ese tipo se consolidan, se 
coaligan y defienden a la Universidad”.

López Salazar, indicó, “se va a 
blindar la Universidad, está plenamente 
probado que los universitarios defienden 
la Universidad, independientemente 
de las diferencias que tengamos, así 
lo hemos hecho en cada proceso y 
unidos hemos salido adelante y los 
resultados están a la vista”.

Por otra parte explicó que “ se está 
buscando salvaguardar las finanzas 
de nuestra alma mater, para que no 
suceda lo mismo que pasó en diciembre 

del 2014, para lo cual ya estamos 
platicando y haciendo las negociaciones 
con el gobierno federal, en la SEP; 
para que el flujo de recursos que ya 
tenemos calendarizado y está aprobado 
se respete, porque eso nos dará la 
confianza y la solvencia para poder 
cubrir en tiempo y forma, dependemos 
mucho de las disposiciones financieras 
de Hacienda y hace dos semanas 
estuvimos en México, con la SEP y 
con La SHCP y ellos se comprometen 
a que no van a quedar mal con la 
calendarización de los recursos. En 
ese sentido en el momento en que 
estén cubriendo en tiempo y forma 
de acuerdo a lo acordado, estarán las 
universidades, no nomás la de Nayarit, 
todas las universidades públicas del 
país, que recibimos subsidio y que 
somos 68, estaremos cumpliendo en 
tiempo y forma nuestros compromisos 
de fin de año”.

Juan López presentó este viernes 
17 de julio su V informe de actividades, 
al frente de nuestra máxima casa de 
estudios, ante el Consejo General 
Universitario y a la comunidad 
universitaria así como a la sociedad 
en general.

Ante la presencia del gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda; 
los titulares de los poderes Judicial y 
Legislativo, Pedro Antonio Enríquez 
Soto, Jorge Humberto Segura López, 
respectivamente; autoridades de los tres 
órdenes de gobierno y representantes 

de la SEDENA y de la Marina Armada 
de México; así como los tres sectores 
de la UAN, el SETUAN, SPAUAN y 
FEUAN, que encabezan Luis Manuel 
Hernández Escobedo, Carlos Muñoz 
Barragán y Ángel Alaín Aldrete Lamas 
y de los medios de comunicación. 
Señaló, “este es un ejercicio de 
rendición de cuentas y testimonio de 
que la universidad responde a su más 
alta misión: otorgar las herramientas 
educativas para que los egresados se 
integren y sirvan a una comunidad 
tan compleja en nuestros días y a la 
que se debe y pertenece”.

El rector universitario dijo, “este 
es un informe que refleja logros, 
retos y perspectivas del quehacer 
de nuestra máxima casa de estudios. 
Sintetiza el esfuerzo académico y 
administrativo de mujeres y hombres 
comprometidos con su institución y con 
el noble propósito de generar, aplicar y 
extender el conocimiento y formar a las 
nuevas generaciones de profesionistas 
que serán en unos cuantos años 
responsables del desarrollo de su 
comunidad, donde sus competencias 
constituyan su mayor fortaleza ante 
los retos que plantea el futuro. Hoy 
el Consejo Universitario, autoridades 
académicas, docentes, estudiantes, 

personal administrativo y sindicatos 
de nuestra universidad estamos 
conscientes de la corresponsabilidad 
que implica la educación como sustento 
de nuestra contribución al desarrollo y 
al bienestar social. La responsabilidad 
universitaria no se cumple sólo con el 
ejercicio de la actividad académica, 
pues si queremos incidir en el entorno, 
se hace necesario que la tarea 
educativa reúna las cualidades de 
calidad y pertinencia. Es importante 
destacar que ese ha sido el propósito 
de nuestra diaria labor y el resultado 
ha sido valorado muy positivamente, 
ya que instituciones y organismos 
externos consideran a la UAN una de 
las mejores instituciones de educación 
superior. Prueba de ello es que por 
segunda ocasión consecutiva la UAN 
recibió el Reconocimiento Nacional 
ocupando el lugar 17 de Calidad 
Académica. Esta distinción nos impulsa 
a mantener los esfuerzos para que 
los estudiantes cursen programas 
reconocidos por su buena calidad. 
Este reconocimiento no es privativo 
de las autoridades, sino el mejor fruto 
del trabajo comprometido, decidido 
y tenaz de directores, profesores 
y personal administrativo de cada 
una de las entidades académicas y 
científicas”.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Al asistir como invitado 
especial al V informe del rector 
Juan López Salazar, el mandatario 
nayarita, expresó: “el día de hoy 
reafirmo mi respeto ante los cambios 
que vengan al interior de la UAN; el 
próximo Rector, hombre o mujer, de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, 
lo van a poner los universitarios. 
Yo al ser electo como gobernador 
hice dos compromisos que los he 
cumplido y los cumpliré siempre, a los 
gobernadores les encantaba agarrar 
la UAN como ring político, como una 
situación personal, desde que llegué a 
la administración gubernamental han 
pasado procesos y seguirán pasando 
procesos, y su amigo Roberto Sandoval, 
siempre con hechos, porque hechos  
son amores, lo hemos demostrado. 
Reiteró estaremos muy pendientes 
con nuestro amigo rector, para que 

no existan divisiones, ni exista el 
nombre del gobernador en medio 
de la Universidad en sus procesos 
internos”. Aseveró el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.

Agregó “queremos tener una 
comunicación, para que la Universidad 
siga siendo materia de educación y no 
de división, invitar a todos a la unidad, 
para que juntos podamos hacer de la 
UAN, un ejemplo de educación que 
tanto necesita y requiera la sociedad”. 
Señaló, “es para mí un gran honor ver 
una Universidad avanzando, si con 
problemas, pero con una estabilidad 
y gobernabilidad, que ya la quisieran 
en muchos estados, por eso ponderar 

nuestra gobernabilidad y nuestros 
estudios es lo más importante, es por 
ello si el respeto a la UAN, lo he hecho 
y lo seguiré haciendo, hasta el último 
día no nada más de ser gobernador sino 
de mi vida. La Universidad Autónoma 
de Nayarit es actualmente una de las 
Instituciones de educación media 
superior y superior más importantes 
del estado, sin embargo somos 
valorados más en otros lados, que 
aquí y que algunos no quieren ver el 
progreso de nuestra Universidad. El 
respeto al derecho ajeno es la paz, 
quiero un estado en paz, quiero un 
estado con respeto y para eso, el 
gobierno no está metiendo ni meterá 
las manos, porque los universitarios 

tienen que resolver sus temas entre 
ellos mismos y seguramente lo harán, 
como lo han hecho en los pasados 
procesos, con esa unidad y madurez 
que los caracteriza, yo solo intervengo 
cuando me lo solicitan, como pasó 
cuando el gobierno del Estado los 
apoyó con 30 millones de pesos, para 
que pudieran salir adelante con sus 
compromisos de fin de año”. 

Recordó que su administración ha 
destinado en la presente administración, 
recursos por más de mil millones de 
pesos a la Universidad Autónoma de 
Nayarit, en apoyo de diversos rubros.

“En lo que va del Gobierno de la 

Gente, hemos destinado en el rubro de 
subsidios 779 millones de pesos, 175 
millones de pesos al Patronato, y 63 
millones de pesos de obras directas, 
porque la Universidad es primero. 
Quiero agradecerles su confianza, 
su respeto, su amistad, y decirles 
que seguiremos trabajando para 
que la economía de la universidad 
sea sana, tenga futuro y que tenga 
siempre grandes proyectos para hacer 
de Nayarit un estado generador de 
nuevas sociedades, que dé nuevos 
ciudadanos y nuevos profesionistas a 
Nayarit, a México y al mundo entero”.

Sandoval Castañeda dijo que 
derivado de la propuesta de ley 
que presentó hace un año ante el 
Congreso del Estado que exige a 
los municipios del estado el pago 
puntual del impuesto especial del 
12% destinado a la Universidad, se 
ha recabado un total de 31 millones 
376 mil pesos.
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En el marco de la inauguración del programa 
“Verano Turístico Infantil 2015”, la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, presidenta de 
los Sistemas DIF en el estado, entregó las 
llaves de un autobús 
y una camioneta a 
la  Secre ta r ía  de 
Turismo, que encabeza 
Catalina Ruiz Ruiz, 
con la finalidad de 
que los niños y niñas 
nayaritas, disfruten 
estas vacaciones con 
recorridos turísticos por 
los museos, parques 
y los lugares más 
representativos de 
nuestra capital.

L a  t i t u l a r  d e 
asistencia social en 

Nayarit, dio el banderazo de salida de las 
nueva unidades, que llevaban a los niños, y 
en entrevista comentó: “esto se logra gracias 
al trabajo en equipo, para que nuestros niños tengan la oportunidad de visitar punto por punto 

cada uno de los lugares turísticos 
que tiene nuestra bella ciudad de 
forma divertida, estas vacaciones 
estos recorridos serán solo para 
los niños, y posteriormente para 
los adultos”.

Antes de subir al Turibús la 
presidenta del DIF les entregó a 
los menores mochilas con todo 
lo necesario para que trabajen y 
estén bien hidratados; todos los 
niños de 7 a 12 años, pueden 
inscribirse a este recorrido en el 
módulo que estará frente a Palacio 
de Gobierno a partir de las 9 de 
la mañana, acompañados por su 

padre o tutor para que proporcione sus datos 
personales.

Ahí mismo hizo una invitación a todos los 
niños y niñas que quieran asistir al curso de 
verano Niños al Rescate: “como cada año, 
estaremos en las instalaciones del Parque 
Metropolitano, con este curso, en el cual 
trabajan diferentes dependencias de gobierno, 
atendiéndolos de la mejor manera, pueden 
inscribirse en las instalaciones del DIF Nayarit, 
este curso iniciará este próximo 27 de julio”.

Finalmente comentó, que también las 
madres de familia tendrán actividades con el 
Programa Hogares Unidos por las mañanas, 
para que en lo que los niños se diviertan las 
mamás podrán capacitarse.

Política

• La presidenta de DIF Nayarit dio el banderazo de 
salida al primer recorrido turístico infantil donde niños 

de diferentes edades estrenaron el Nuevo Turibus del 
Estado

Beneficia seguro catastrófico 
a diez mil productores
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Inicia programa Verano 
Turístico Infantil 2015

Redacción/ Gente y Poder 

Diez mil productores de frijol 
y hortalizas de la zona norte de 
la entidad, que resintieron daños 
en sus cultivos, recibieron el 
pago de la prima que ampara 
el seguro catastrófico por un 
monto global que supera los 
51 millones de pesos, informó 
el subsecretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca, Elías Salas Ayón.

En total suman 35 mil hectáreas 
las que resultaron con daños 
totales o parciales, a consecuencia 
de las lluvias atípicas registradas 
los días 1 y 2 de febrero pasado, 
en los municipios de Santiago 
Ixcuintla, Tuxpan, Ruiz, San 
Blas, Rosamorada, Compostela, 
Tecuala y Acaponeta. 

Salas Ayón destacó que, gracias 

a la decisión del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda de 
contratar este seguro catastrófico, 
se logró que la mayoría de los 
campesinos afectados por los 
siniestros tuvieran acceso a 
este beneficio económico de mil 
500 pesos por hectárea, ya que 
muchos no contaban con ningún 
tipo de aseguramiento agrícola 
en caso de alguna contingencia 
climatológica; además de que el 
seguro catastrófico se empezó a 
cubrir a los 30 días del incidente 
natural. 

“Cincuenta y un millones y 
medio es lo que se ha entregado 
hasta el momento a los productores 
siniestrados en el estado; es un 
evento que nos deja muchas 
consecuencias, pero sobre todo se 
ha estado apoyando y entregando 
el apoyo en tiempo y forma a 
nuestros amigos productores 

y productoras del campo de 
Nayarit”, indicó.

Precisó el subsecretario de 
Agricultura que alrededor de 30 
mil hectáreas de frijol, en sus 
distintas variedades, resultaron 
afectadas con las precipitaciones 
atípicas del pasado mes de 
febrero, mientras que en el rubro 
de hortalizas se perdieron más de 
tres mil hectáreas, en su mayoría 
de sandía, tomate y tomatillo. 
Todos estos productores con 
afectaciones se beneficiaron con 
el pago del seguro catastrófico.

De acuerdo con el funcionario, 
se está trabajando para que a la 
brevedad se entregue el pago a 
productores cafetaleros que fueron 
afectados. Y posteriormente, a 
los productores de mango que 
hayan documentado la condición 
de siniestro en sus cultivos.
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Consejo Empresarial de Nayarit 
respalda relevo en DIDECO Tepic

Política

*La nueva vía comunicará El Limón con Boca del 
Asadero
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Con una inversión de más de 14 millones 

de pesos, el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda arrancó la construcción de la 
carretera que comunica al poblado de El 
Limón con Boca del Asadero, en el municipio 
de San Blas.

 El mandatario estatal refirió que la gestión 
de esta obra, por parte de los pobladores, 
data de hace más de 10 años y fue uno de 
los principales compromisos que adquirió 
con la gente de San Blas. “Estos 14 millones 
de pesos son el reconocimiento y el cariño 

Inicia Gobierno construcción 
de nueva carretera en San Blas

que le tenemos a San Blas; tenemos 15 
obras programadas para este municipio, 

que generarán empleo. Hoy la inversión la 
llevamos a San Blas porque este municipio 
es ícono para el turismo”, comentó.

En la primera etapa de esta obra carretera 
se ejecutarán los trabajos de terracerías, 
drenaje, pavimento asfáltico, señalamiento 
horizontal y vertical, así como cunetas, 
lavaderos, bordillos y cercos. Dicha obra 
beneficiará a la zona pesquera, al disminuir 
tiempos de traslado, y brindará mayor 
seguridad al tránsito vehicular.

En el acto, el presidente del Comisariado 
Ejidal de El Limón, Rodolfo Amparo, agradeció 
al gobernante la obra que por muchos años 
esperaron y comentó: “Aquí se le quiere y 
se le respeta; estamos muy agradecidos de 
que por fin se logró una meta por tantos años 
proyectada, estamos agradecidos porque este 
pavimento beneficia a nuestras familias, a 
nuestros pescadores, compradores y es más 

viable que visiten nuestras playas; gracias 
señor Gobernador”.

También se contó con la presencia en este 
acto del Presidente Municipal de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, y comisariados 
ejidales de Aután, El Jileño, La Goma, La 
Bajada, La Palma, Santa Cruz, Guadalupe 
Victoria, Madrigaleño y Mecatán, quienes 
entregaron un reconocimiento al Gobernador 
Roberto Sandoval por su impulso a ese 
municipio.

Por: MARIO LUNA

Para los diputados 
que conforman la XXXI 
legislatura local, es 
prioridad trabajar en 
materia de respeto a los 
derechos humanos, por lo 
que de manera unánime, 
los legisladores, han 
probado una ser ie 
de reformas a la Ley 
Orgánica de la Defensa 
de los Derechos Humanos 
para el Estado de Nayarit y para el propio 
Reglamento Interno del Congreso.

Con estas reformas la pretensión, de 
acuerdo a lo mencionado por el presidente 
de la Comisión de Gobierno Legislativo y 
líder de la fracción parlamentaria del PRI, 
Jorge Humberto Segura López, es que 
todo aquel servidor público que incumpla 
con una recomendación realizada por 
la Comisión de los Derechos Humanos, 
tendrá que comparecer ante la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos de la 
Cámara de Diputados, para que informe 
el motivo por lo que se niega a responder 
y cumplir a dicha recomendación.

Con ello se contribuye al respeto, 

protección y defensa de 
los derechos humanos 
de los nayaritas, así 
como no permitir la 
vulnerabilidad de estos 
derechos por parte de 
ningún servidor público, 
por lo que de hacerse, 
tendrá que reparar el 
daño ocasionado y evitar 
en lo sucesivo dichos 
actos violatorios.

Jorge Segura López, 
detalló que será el Poder Legislativo, el 
encargado de exigir las comparecencias 
de aquellos funcionarios públicos que 
omiten en atender las recomendaciones 
de la CNDH, ya que es el órgano de 
control político, explicando que para ello, 
será la comisión de justicia y derechos 
humanos de la Cámara, quien desahogue 
el procedimiento correspondiente. 

Con estas reformas, se fortalece la 
actuación y desempeño de la Comisión 
de los Derechos Humanos y contribuye 
a que los distintos funcionarios públicos, 
cambien sus conductas en el desempeño 
de sus funciones respetando los derechos 
de los ciudadanos. 

Tepic, Nayarit.- El 
Consejo Empresarial 
de Nayarit celebró y 
respaldó públicamente 
la decisión del doctor 
Leopoldo Domínguez, 
presidente municipal 
de Tepic, de relevar el 
cargo en la dirección de 
Desarrollo Económico 
Municipal. 

El arquitecto Carlos 
G a r c í a  J i m é n e z , 
presidente del Consejo, 
dio a conocer además una 
lista de empresarios que 
cuentan con las características necesarias 
para el relevo. “Agradezco en nombre de 
los presidentes de los distintos organismos 
empresariales coordinados por un servidor, 
el compromiso asumido durante su campaña 
para que sean los organismos empresariales 

y los propios empresarios, 
quienes designen al titular 
de esta dirección”, expresó 
en un comunicado. 

García Jiménez informó 
que los  cand idatos 
propuestos cuentan con 
la actitud y capacidad 
n e c e s a r i a s  p a r a 
desempeñar el cargo de 
manera honrada y eficiente. 
Los candidatos son: 
Teresa Peña Palomera, 
Adriana Elizabeth Guerrero 
Pedroza, José Miguel 
Gutiérrez Muro, César 

Manuel Miramontes Jaime y Gregorio Saines 
Santana. Los organismos representados por 
el Consejo Empresarial de Nayarit son: la 
Asociación de Hoteles y Moteles de Tepic, la 
Canaco, la Canagraf, la Canirac, el Cemue, 
la CNEC y la CMIC. 

Prioridad y respeto a los Derechos 
Humanos: Jorge Segura

*Presenta a Polo una propuesta de empresarios para ocupar el 
cargo –

*El Gobierno Municipal fortalece el diálogo desde campaña: 
Empresarios 
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Interesados diputados en disminuir 
índices de cáncer de mama y cérvicouterino
•	 Se	contará	con	la	implementación	de		programas	de	

educación, prevención, información, socialización y sobre todo de la 
detección de dichas enfermedades. 

A través de la prevención
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Tepic.- En Nayarit se contará con 
las acciones necesarias para la 
detección oportuna de cáncer de mama 
y cérvicouterino en las clínicas y hospitales 
del sector salud, ello derivado de la 
adición al artículo 122 bis de la Ley de 

Salud para el Estado de Nayarit, el cual 
establece la implementación de  programas 
de educación, prevención, información, 
socialización y sobre todo de la detección 
de dichas enfermedades. 

Con la adición de este artículo aprobado 

en la Trigésima Primera Legislatura del 
Congreso del Estado, la Secretaría de 
Salud podrá contar con la colaboración 
de los 20 Ayuntamientos de la entidad, 
clínicas particulares o patrocinadoras del 
sector privado, en caso de que resulte 

necesario, para que en los lugares en 
los que no se cuente con clínicas del 
sector público se provea la realización 
de forma gratuita de los estudios médicos 
de detección de este tipo de cáncer. 

El derecho a la protección de la salud 
tiene como finalidad el bienestar físico y 
mental de las personas para contribuir 
al ejercicio de sus capacidades, la 
prolongación y mejoramiento de la calidad 
de vida, tal y como se establece en el 
artículo 2° de la Ley de Salud en Nayarit.

Es así que mediante esta importante 
adición del artículo 122 bis de la Ley de 
Salud del Estado de Nayarit, las diputadas 
y diputados del Congreso local  buscan 
nuevos mecanismos legales que refuercen 
este derecho de los nayaritas, en este 
caso el acceso a los servicios médicos.
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Para homologar la política criminal, especialistas 
proponen un código penal único en nuestro país
*Presentaron libro con dicho tema en la clausura de la Semana del Abogado 2015
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En México subsisten 33 códigos 
penales, 32 de las entidades federativas 
y el código federal, incompatibles 
en varios aspectos, por ejemplo 
unos estados tipifican el aborto 
como delito y otros no o se prevén 
distintas penas para un mismo delito. 

En estas condiciones se carece de 
una política criminal homogénea que 
podría definirse a través de un código 
único en nuestro país.  

Esta es una de las principales 
conclusiones de la presentación del 

libro “Hacia un código penal único 
nacional”, con la que concluyó la 
Semana del Abogado 2015, organizada 
por el Poder Judicial de Nayarit.

El acto se efectuó en el auditorio 
Rey Nayar del Tribunal Superior de 

Justicia y participaron 
el  jur ista Manuel 
Vidaurri Aréchiga, 
coordinador de la obra 
editorial, así como dos 
de los coautores, los 
doctores en derecho 
Roberto Huerta Ávila 
y Julio César Romero 
Ramos.

Ante cerca de 
150 asistentes, en 
su mayoría abogados, 
servidores públicos 
y estudiantes, se 
dio a conocer que 
e l  l ibro cont iene 
ca to rce  ensayos 
de igual  número 

de especialistas con experiencia 
tanto en la procuración como en la 
impartición de justicia y en la actividad 
académica, quienes abordan, con 
diversas perspectivas, la necesidad 
de un código penal único.

Vidaurri Aréchiga señaló que para 
la mencionada homologación se deben 
cubrir tres aspectos: el jurídico, el 
académico y el ideológico, y este último 
es el más complicado de concretarse 
porque los códigos penales locales 
reflejan modelos de lo que preocupa 
más a la sociedad de los diferentes 
estados o la tendencia y prioridades 
de los respectivos gobiernos, aun 
siendo democráticos.

Añadió que otro reto son las 
diferencias socioeconómicas y 
culturales de estados y regiones del 
país; en este sentido, en respuesta a 
una pregunta del público, reconoció 
la necesidad de considerar, respecto 
de la persecución de los delitos y la 
impartición de justicia, los usos y 

costumbres de comunidades como 
las indígenas.

Por último, los presentadores 
coincidieron en señalar que un código 
penal único nacional, además de 
uniformar la política criminal y la 
correspondiente jurisprudencia en 
México, propiciaría el desarrollo de la 
ciencia jurídica del país, al favorecer 
la participación de estudiantes de 
derecho y académicos en torno del 
proyecto de ley penal homogénea.

Los presentadores de la mencionada 
obra jurídica recibieron sendos 
testimonios de las autoridades 
judiciales, por conducto del magistrado 
de la Sala Penal del Tribunal Superior de 
Justicia del estado, maestro Óscar Saúl 
Cortés Jáuregui, también presidente 
de la Comisión de Capacitación del 
Consejo de la Judicatura del Poder 
Judicial de Nayarit.

Es de mencionar que la Semana 
del Abogado 2015, iniciada el lunes 
pasado, fue organizada por el Poder 
Judicial con motivo del Día del 
Abogado, que en México se celebra 
el 12 de julio, e incluyó diversas 
act iv idades fundamentalmente 
académicas y un acto cívico. Asistieron, 
aproximadamente, seiscientas 
personas, y muchas más siguieron 
las transmisiones en vivo de los 
eventos a través de la página www.
tsjnay.gob.mx.
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XV  años de Grace Ochoa 
Texto y fotos: Irbeth 

Camacho

El días pasados la jovencita  
Grace Ochoa Gamero llegó a 
la edad de la ilusiones, motivo 
por el cual acompañada de 
sus padres Gregorio Albino 
Ochoa García y América Ivonne 
Gameros  Ortíz se presentó 
ante el altar de la iglesia de 
San Rafael Arcángel para dar 

gracias a Dios por todos los 
dones recibidos en sus primeros 
15 años de vida.

Sus padrinos fueron  Isser 
Yaariv Gameros Jáuregui  y 
Norma Araceli Varela  Sifuentes  
quienes se mostraron gustosos 
de acompañar a Grace en esta 
fecha tan especial y al igual 
que ella escucharon atentos 
las palabras del Vicario de la 

Diócesis de Tepic,  el Padre  
Jesús Meda, quien les dirigió 
un emotivo  mensaje.

También estuvieron presentes 
sus  abuelos; Ciro Gameros 
Díaz, Olimpia Ortíz Acuña, y 
Guadalupe García Verdín, sus 
tíos; Ciro Iván Gameros Ortiz 
y María del Carmen Santillán 
Medina. Después de la homilía 
se ofreció una fiesta en honor 

de Grace en el salón  de 
eventos, Montecarlo,  donde por 
horas la cumpleañera recibió 
felicitaciones y muestras de 
cariño por parte de su familia 
y amigos que asistieron.
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¡ Muchas 
felicidades !
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En apoyo a mujeres en 
su	lucha	contra	el	cáncer

Por Mary Castro 

Paola Hernández y Sayil Herrera realizaron un 
desayuno en apoyo a mujeres que padecen cáncer, 
“la intención es invitarlos a participar y apoyar 
esta campaña permanente para que más mujeres 
cuenten con una peluca de cabello natural o una 
prótesis externa de mama para que se sientan más 
seguras, más contentas y su recuperación  sea más 
efectiva”, dijeron las organizadoras que lograron 
reunir a 110 personas en 18 equipos y que con su 
aportación altruista se suman al movimiento de 
amor “Dona una peluca oncológica”, que encabeza 
el peluquero  Juan Bernal. Mayores informes en 
calle Morelia 379 casi esquina con Avenida Victoria 
o al teléfono (311) 212 8750.
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Javier Arturo Ceja Navarro, nacido en Tuxpan
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Tuxpan
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Científico Nayarita, triunfa con sus estudios de 
insecto y microorganismos en el extranjero

Por: Iyare De Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Una tarde soleada, 
llena de alegría, algarabía y buena 
vibra, fue la que se vivió el pasado 
Viernes 17 en esta Cabecera Municipal. 
El Boulevard Tuxpan, fue el marco 
perfecto para la realización de la Carrera 
“Ponte al 100 Tuxpan”; organizada por 
el Gobierno del Estado a través del 
INCUFID y la SEP, en coordinación con 
el H. XL Ayuntamiento que encabeza 

el presidente Municipal, Salvador 
Saldaña Barrera.

 
En punto de las 17:00 horas, 

comenzaron las actividades de dicho 
evento. Primero se realizó la foto 
oficial, para posteriormente comenzar 
con los ejercicios de calentamiento y 
estiramiento muscular, dirigidos por 
el Lic. Miguel Ángel Zúñiga Gómez, 

Tuxpan se puso al 100 

Por: Juan Bustos 

Tuxpan, Nayarit.- Javier Arturo Ceja 
Navarro, orgullosamente Nayarita y 
originario de la cabecera municipal 
de Tuxpan, después de años de de 
exhaustivos trabajos de investigación 
sobre "escarabajos y café", finalmente 
sus esfuerzos como científico; tanto 
en campo como en el laboratorio 
Lawrence Berkeley National, también 
conocido por sus siglas en inglés (LBNL), 
originalmente llamado Laboratorio de 
Radiación Berkeley; pero más conocido 
como Berkeley Lab o solamente LBL, es 
un laboratorio nacional del Departamento 
de Energía de los Estados Unidos (DOE, 
por sus siglas en inglés) que realiza 
investigaciones científicas clasificadas 
como no confidenciales. 

El LBNL opera y es administrado por 
la Universidad de California; ostenta la 

distinción de ser el más antiguo de los 
laboratorios nacionales del Departamento 
de Energía de los Estados Unidos, donde 
el extraordinario trabajo de Ceja Navarro 
es altamente reconocido y recientemente 
fue plasmado en las prestigiosas revistas 
Norteamericanas Newsweek, National 
Geographic y The Washington Post, las 
que han publicado este nuevo estudio de 
escarabajos y pest control, digno desde 
luego de darse a conocer en todos los 
medios de comunicación de nuestro 
país como del extranjero por su enorme 
contribución a la ciencia. 

Javier Arturo Ceja Navarro, científico 
Nayarita, es uno de los pocos mexicanos 
que está haciendo historia en el 
extranjero por sus asombrosos trabajos 
de investigación sobre el estudio de 
insectos, sus microorganismos como de 
sus posibles aplicaciones para mejorar 
el control de plagas y la producción de 

alimentos y biocombustibles.
En sus investigaciones el científico 

Mexicano descubrió que la cafeína es un 
compuesto que suele ser tóxico para los 
insectos, claro está no para su plaga: la 
broca del café o Hypothenemus hampei.

Un estudio del Laboratorio Nacional 
Lawrence Berkeley reveló que estos 
insectos son "inmunes" a la cafeína 
gracias a su microbiota intestinal, que 
la descompone y le permite digerirla.

Javier Ceja Navarro, titular del 
estudio presentado en la revista Nature 
Communications, explica que la broca 
del café es la plaga más importante en 
plantaciones comerciales del grano y 
afecta a, prácticamente, todos los países 
productores del mundo, pues reduce 
el rendimiento del cultivo hasta en 80 
por ciento.

Hace más de 100 años, en 1901, se 

reportó por primera vez su 
presencia y 20 años después 
fue ratificada en cafetales de 
Indonesia y Brasil, a miles 
de kilómetros de distancia, 
casi cien años después, en el 
año 2000, estaría invadiendo 
a Costa Rica.

Para el trabajo, el biólogo 
y su equipo realizaron pruebas con insectos 
procedentes de siete países productores 
de café, además de usar colonias criadas 
en laboratorio, y se dieron cuenta de que 
todas ellas compartían el mismo tipo de 
microbiota intestinal, pese a provenir de 
sitios diferentes.

Específicamente, los microorganismos 
responsables de que prominentes de que 
la broca resista el efecto de la cafeína 
son las Pseudomonas, las cuales viven 
de este compuesto como su única fuente 
de carbono y nitrógeno.

Ceja Navarro y sus colegas mostraron 
que las siete diferentes especies de broca 
tienen en su intestino Pseudomonas, 
por lo que se dieron a la tarea de 
inactivarlas experimentalmente mediante 
el uso de antibióticos. Luego de ingerir 
la medicina, los insectos perdieron su 
habilidad para procesar la cafeína y 

murieron. Posteriormente, 
a los insectos criados en 
laboratorio sin la biota 
intestinal se les administraron 
cepas de Pseudomonas, 
lo que les permitió comer 
cafeína.

"Hasta ahora se habían 
enfocado en la parte externa 

de la planta pero no se habían revisado 
a los agentes causantes del problema, 
la broca, por eso decidimos ver no sólo 
un tipo sino varios y los resultados son 
sorprendentes", dijo el investigador. Esto 
permitirá desarrollar nuevos métodos 
de biocontrol que estén enfocados en 
bloquear la habilidad de la broca para 
sobrevivir a una dieta rica en cafeína.

Javier Arturo Ceja Navarro científico 
del Laboratorio Nacional de Berkeley, nos 
habla a cerca de: conoce sus desarrollos 
y avances dando clic en este video: 
https://www.youtube.com/watch?v=ws
RvD8JtPb4&feature=youtu.be

Enhorabuena, y nuestro total 
reconocimiento para Javier Arturo Ceja 
Navarro gran científico mexicano, así 
como a su apreciada familia a quienes 
les enviamos por este importante medio 
de comunicación ¡un cordial saludo!

Director de Arte y Cultura Municipal. Poco 
después, se realizó la cuenta regresiva 
para dar inicio con la esperada carrera, 
en la cual participaron un gran número 
de personas, que en su mayoría eran 
niños y niñas. Además se contó con la 
participación del presidente Municipal, 
Saldaña Barrera; David Aguilar Estrada, 
Director del INCUFID (Instituto Nayarita 

de Cultura Física y Deporte); Juan 
Ramón Jaime Espinoza, Director del 
Deporte Municipal; la Embajadora del 
Orgullo Nayarita, Alejandra Ávila Denis 
y funcionarios del H. XL Ayuntamiento.

La carrera se desarrolló de manera 
tranquila, ordenada y con saldo blanco.

Al término del evento, el presidente 
Municipal, Salvador Saldaña Barrera, 

agradeció a todos los asistentes, “y a 
nuestro Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda y expresó que 
se sentía muy contento por el apoyo 
brindado por parte del Gobierno 
del Estado, el Gobierno Federal, 
que encabeza el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, de la 
SEP (Secretaria de Educación Pública) 
y de David Aguilar Estrada, Director 
del INCUFID. Mencionó también que 
esta jornada fue muy motivante, pues 
al ver a tantos niños, jóvenes, adultos 
e inclusive a jóvenes de la tercera 
edad, le generó mucho entusiasmo y 
actitud. Se refirió al tema de la carrera y 
mencionó que ‘Ponerte al 100’ significa 
ponerte en acción, tanto física como 
mentalmente, hacer ejercicio diariamente 
para activar nuestro cuerpo, ya que el 
ejercicio es de mucha ayuda para tener 
salud, energía y una vida longeva”, 
concluyó.

David Aguilar Estrada, expresó, 
“estos eventos partieron de un programa 
noble que se llama ‘Ponte al 100’, 
en donde se tiene una muy buena 
relación con todos los Municipios del 
Estado. Y que el objetivo de dicho 
programa es generar la cultura por la 
activación física, además de combatir el 
sedentarismo, las adicciones y que mejor 

que contrarrestarlas con la activación 
física. En este evento, realizamos una 
pequeña rutina de trota, camina, corre. 
En la cual participaron el Alcalde, su 
esposa y familia, sus funcionarios del 
ayuntamiento y toda la gente bonita 
de Tuxpan, con el fin de activarnos 
y entender la importancia que tiene 
el deporte y la activación recreativa 
y deportiva, en pro y en beneficio de 
una vida de calidad”. Indicó también, 
que “se cuenta con un calendario de 
actividades, que se seguirán realizando 
estos eventos lo que resta del año en 
toda la zona norte del estado”. 

Hizo mención, de que se esperan 
nuevos programas de parte de la 
CONADE, los cuales se verterán a lo 
largo y ancho del estado. Agradeció al 
señor Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, por motivar a 
generar este proyecto, mismo que 
ha sido muy provechoso y ha dado 

buenos resultados. 
Para finalizar, felicitó al Presidente 

Municipal Saldaña Barrera, por la gran 
convocatoria en la cual participaron los 
funcionarios, regidores, las familias, 
los chiquitines, las abuelitas, las amas 
de casa, “lo cual, le motiva porque se 
trata, de que los que no pudieron asistir 
a la carrera, sientan la rumorología de 
lo que se sintió y vivió durante esta 
actividad. Todas las personas con su 
playera que les distingue y que les da 
una identidad dentro de este programa 
y que sepan que es importante la 
convivencia, pero que también es muy 
importante la activación física a través 
de la misma”. Hizo hincapié en que esto 
va generar una mejor calidad de vida: 
“exhorto a las personas a que digan 
¡nó al sedentarismo, no a las drogas, 
no al alcohol!; ¡sí al deporte y a la 
activación física y recreativa! Y que 
mejor que activándonos y conviviendo 
con nuestras familias”. Concluyó.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El pasado 
lunes se hizo entrega de apoyos 
a ejidatarios de todo el municipio, 
consistente en una bomba de rociar, 
fertilizante foliar, insecticida para 
combatir la plaga del gusano e 
herbicida para combatir la maleza, 
con un monto aproximado de dos 
doscientos pesos en especie.

Este apoyo vendrá a beneficiar 
a campesinos de escasos recursos 
de los ejidos de este municipio, el 
cual fue gestionado por el dirigente 
municipal campesino, licenciado 
Mauricio González Morones, ante 
la SEGADER, por conducto del 
delegado Elías Salas, con sede 
en municipio de Ahuacatlán.

Afortunadamente para todos 
estos apoyos llegaron en tiempo 
y forma por las gestiones del 
señor gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, y el cual 
será debidamente aprovechado 
en este temporal de lluvias. 
Cabe mencionar que en este 
evento también estuvo presente 
el presidente del ejido, Santos 
González. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La licenciada en educación 
preescolar Yoali González, 
ex reina de belleza, es 
jugadora de vole ibol 
destacada y talentosa y 
participa con su equipo 
las Prince “Amigas de 
Piolín”, en el interesante 
intermunicipal de voleibol 
femenil senador Manuel 
Cota, su equipo empezó 
el torneo con mala suerte, 
no habían ganado, pero ya 
están encarriladas con el 
triunfo.

E n  l a  p a r t e 
complementaria del torneo 

mejoró su suerte, aunque algunos 
piensas que es una distracción 
para el deporte porque siempre 
se le quedan viendo, hoy todo se 
compagina con buen orden y la 
maestra Yoali González, se ubica 
como una excelente jugadora que 
ayuda a salir avante a su equipo, 
siempre con mentalidad triunfadora.

Cabe mencionar que las Chicas 
de Prince, son patrocinadas por 
Zapaterías y tortillerías Piolín, 
empresas propiedad de Roberto 
Félix, el famoso Piolín. Un empresario 
que tiene tiempo apoyando la 
actividad deportiva; y cabe destacar 
que el deporte en general genera 
belleza y mejor calidad de vida, ya 
que aparta del sendero de los vicios.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La disciplina 
en política es la llave que abre puertas y 
también las cierra al desarrollo político, 
la disciplina se desarrolla en el ser 
humano a  temprana edad y depende 
fundamentalmente de factores, uno 
de ellos es el sistema educacional 
primario y secundario, un factor que 
produce políticos productivos y con 
buena visión.

En este aspecto el licenciado 

Héctor Aguiar, lleva la batuta, cuenta 
con  alto nivel académico, ético y 
obediente de las leyes con excelente 
comportamiento público y siempre 
cuidando del medio ambiente, es un 
político que sabe que la ausencia de 
disciplina afecta adversamente todos 
los sectores de la sociedad y estanca 
el desarrollo político comunitario.

Héctor Aguiar, demuestra  principios 
claros, diáfanos y sentido valor  
democrático sólido, pionero en  

promover lo familiar, sabe que la 
mano dura no puede resolver los 
problemas sociales y económicos, la 
sociedad requiere de buenas gestiones 
o administraciones gubernamentales 
con cumplimiento y respeto a las 
leyes y con disposición para hacer 
el cambio. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
delegado de pensionados y 
jubilados del SETUAN, profesor 
José Luis Dámaso Larios García, 
agradece la visita del líder máximo 
sindical en la Universidad de 

Nayarit, Carlos Muñoz, el pasado 
fin de semana en la ceremonia 
de clausura de la Preparatoria 
número 6, evento realizado en 
las instalaciones del Cenix.

El padrino de la generación 
fue el distinguido profesor José 

Luis Dámaso Larios García, 
decano mentor de esta institución 
donde dio cátedra en Educación 
Física y a la cual sigue bastante 
arraigado, dijo sentirse bastante 
complacido con la presencia del 
productivo líder Carlos Muñoz y 
de algunas personalidades que 

Ex reina de belleza jugando voleibol 
en el intermunicipal Manuel Cota

también estuvieron presentes en 
dicho acto.

Cabe hacer notar que el maestro 
Larios García, fue pionero en esta 
actividad en el ámbito universitario, 
en su época de político promotor 
de buenas gestiones, encabezó 
por varios años el Frente Juvenil 
Revolucionario y fue regidor de los 
buenos; siempre aporto tiempo de 
calidad en esta actividad cuando 
no había sueldo de por medio.

Se hizo entrega de apoyos 
a comisariados ejidales

Héctor Aguiar, un 
político con disciplina
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Grandes beneficios dejó la 
concertación social de “Hábitat”

Luis Eduardo/ Gente y 
Poder

ACAPONETA.- La tarde del 
pasado jueves en el Centro de 
Desarrollo Comunitario que se ubica 
en la parte alta de la colonia “Lázaro 
Cárdenas”, se llevó a cabo con 

vecinos de esa zona, la concertación 
social que organizó la Dirección de 
Planeación y Desarrollo Municipal 
(Coplademun), a cuya cabeza está 
el Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, quien les anunció 
los nuevos cursos y obras que el 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, gestionó ante la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), a 
través del programa de beneficio 
social “Hábitat”.

Presentes en este acto donde la 
comunidad interesada y al mismo 
tiempo beneficiada conocieron 
los cursos para el siguientes 
período, y donde conformaron 
también tres comités que exige 
la normatividad del programa, 
estuvieron en representación 
del alcalde acaponetense, el 
Secretario de Gobierno Municipal 
C. Gerónimo Cosío Orozco, los 
regidores Eunice Elizabeth Cabrales 
López y Manuel Salcedo Osuna, 
así como el ya mencionado Ing. 
Sánchez Rodríguez de Coplademun; 
C. Germán Alaníz Quiñones, Director 
de Protección Civil y el Prof. Camilo 
Contreras Cantabrana, coordinador 

de directores.

Inauguró la ceremonia el 
Secretario de Gobierno, quien 
dio la bienvenida a todos y los 
conminó a hacer uso buen eso 
de esas instalaciones que fueron 
totalmente rehabilitadas por esta 

administración. Por su parte el 
titular de Coplademun, dijo que 
ahora a 10 meses de arrancado 
el XL Ayuntamiento, el Centro de 
Desarrollo Comunitario tiene una 
cara diferente y una imagen que 
hace olvidar el momento en que 
se presentaron por primera vez y 
hallaron un edificio vandalizado, con 
los lavabos quebrados, todos los 
cristales rotos, grafiteado y hasta 
el vigilante del lugar había sufrido 
fuerte agresión y violencia en su 
persona. Ahora aquel lugar es un 
espacio comunitario, productivo 
y perfectamente bien equipado, 

gracias a las exitosas gestiones 
de Malaquías Aguiar Flores ante la 
Sedatu y el Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda.

Enseguida pasó a explicar los 
nuevos cursos que ahí se ofrecerán 
a partir de agosto: primero el taller 
de derechos ciudadanos con el 
tema habilidades para la vida 
y valores, con complemento de 
fútbol soccer, el cual se considera 
beneficie a 35 hogares y tenga 
una aportación estatal y federal 
de 44 mil 580 pesos. Hay que 
hacer la aclaración de que una 
de las condiciones principales 
que gestionó Malaquías Aguiar, 
fue que la aportación municipal 
fuera absorbida por los otros dos 
niveles de gobierno, cosa que 
fue aceptada, por lo que el XL 
Ayuntamiento económicamente 
no aportará ni un peso.

Otro taller es de promoción de 
equidad de género con el tema 
de derecho de las mujeres, con 
complemento con un grupo de 
zumba, que vendrá a beneficiar a 
35 familias y tendrá una inversión 
de 59 mil 482 pesos. Se abrirá un 
curso de corte y confección de 
alta cultura para la elaboración 
de vestidos de fiesta y noche, 
beneficiando a 20 hogares, con 
una erogación de 78 mil 800 pesos. 
Igualmente en agosto comenzará 
el curso de colorimetría, maquillaje, 
depilación y uñas acrílicas para 
40 hogares y un costo de 140 mil 

567 pesos. No podría faltar un 
curso de computación en beneficio 
de 20 familias, que tendrá una 
inversión conjunta de recursos 
estatales y federales por 36 mil 
685 pesos; además un curso de 
corte de pelo, peinados, cuidado 
de pies y manos para 25 hogares 
por 91 mil 045 pesos y por último 
un curso de repostería navideña 
y fondant que es en repostería 
general, una pasta parecida a la 
plastilina pero comestible, empleada 
como recubrimiento de ciertas 
preparaciones, a favor de 50 hogares 
mismo que tendrá una inversión de 
168 mil 197 pesos, para hacer un 
total de 817 mil 525 pesos. Hay que 
hacer la aclaración que todos estos 
cursos son gratuitos para todos los 
interesados y que pertenezcan al 
polígono de Hábitat en esa zona y 
que se impartirán en cuatro aulas 
con aire acondicionado o con 
ventilación adecuada, como es el 
caso donde se manejan hornos y 
estufas, y en  horarios pertinentes 
que no se crucen y favorezcan a 
todos, con un plus muy interesante 
y atractivo, pues todos los cursos 
serán certificados por el Instituto 
de Capacitación para el Trabajo 
del Estado de Nayarit (ICATEN), 
lo que les puede permitir en el 
futuro ser a su vez instructores 
de los mismos cursos en espacios 
del DIF o del propio Ayuntamiento.

El Ing. Josué Sánchez Rodríguez, 
explicó que esa labor no hubiera 
sido posible son la participación y 
apoyo de su equipo de trabajo que 
encabeza la Sra. Tania Ontiveros, 
y que lo han hecho con tanto 
empeño y voluntad, siguiendo las 
indicaciones del primer edil, que 
Acaponeta ha sido reconocido como 
el municipio más participativo y 
comprometido en este programa, 
comentando también que el Centro 
Comunitario volverá a recibir nuevo 

equipamiento y lo que en Sedatu 
llaman imagen institucional, por 
lo que el inmueble será pintado, 
esperando que sean los pintores los 
propios integrantes de la comunidad 
que reciban como beneficio ese 
empleo temporal, lo que habla de 
un apoyo de 692 mil 430 pesos.

Enseguida se conformaron 3 
comités que exige la normativa de 
“Hábitat”, mismos que quedaron 
integrados de la siguiente manera: 
Comité 1, presidenta, María Trinidad 
Álvarez Díaz; secretaria, Carmen 
Antonia Contreras Delgado; 
tesorera, Marisol de la Cruz Díaz, 
por el Comité 2: presidenta, Evarista 
Carrillo Nolasco; secretaria, Cristina 
Bautista Torres y tesorera, Sheila 
Denice Ramos Reyes, así como 
dos vocales: María Cristina López 
Jiménez y Azucena Hernández de 
la Cruz, sus dos vocales fueron: 
Norma Leticia Rodríguez Cruz y 
Alicia Oliveros Rangel, y finalmente 
el Comité 3, quedó de esta forma: 
presidenta Abigaíl Palomera Corral; 
secretaria, Hildeliza Díaz Bautista; 
tesorera, Kenia Monserrat Díaz 
Bautista y las vocales Olivia Ramos 
Enríquez y María del Rosario 
Galindo Reyes.

“Por supuesto, dijo el Ing. Sánchez 
Rodríguez en su explicación y ya 
para finalizar, que lo anterior 
es tan solo la parte social de 
“Hábitat”, porque en la parte de 
obra pública se tiene contemplado 
la construcción de la segunda etapa 
de la pavimentación de otras dos 
cuadras de la calle Chapultepec, 
que finalmente, incluyendo todo, 
se habla de una inversión total 
de 4 millones 616 mil 182 pesos.

Cerraron el acto con las 
participaciones de los dos regidores 
presentes, clausurando el Prof. 
Camilo Contreras Cantabrana
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*Los que promovió Desarrollo Social Municipal.

El Programa el DIF en Tu 
Comunidad llegó a El Cantón
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Como han 
venido haciendo de manera 
constante a través del Programa 
“El DIF en Tu Comunidad”, 
personal de esa dependencia 
municipal, que encabeza la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
llegó a la comunidad de El 
Cantón, ubicada en la porción 
marismeña y cercana al litoral 
costero del Pacífico, con todo 
el apoyo de ese sistema social, 
que incluye consultas médicas y 
dentales, chequeo de glucosa, 
asesoría jurídica, orientación sobre 

adicciones, afiliación al INAPAM, 
trámites del registro civil con la 
presencia de la directora Profa. 
Martha Alicia González Herrera; 
corte de cabello, además de la 
parte lúdica que incluye activación 
física, juegos tradicionales con 
los niños de la localidad, lotería 
y se hace el censo de personas 
discapacitadas.

Es emotivo ver como la 
comunidad entera se vuelca con 
gran gusto a la llegada de estas 
personas que no solo llevan los 
apoyos referidos, sino que ponen 
en acción a todos y es un motivo 
de distracción en lugares donde 

Pagan a beneficiados de 
los seguros de la mujer 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta. Se ha informado desde el 
principio de esta administración municipal 
sobre la exitosa  gestión lograda por el 

mandatario municipal Malaquías Aguiar 
Flores, que fue la de integrar a miles de 
madres y jefas de familia de las comunidades 
y la cabecera de Acaponeta al programa 
Seguros de Vida, que impulsa la Secretaría 
de Desarrollo Social (SEDESOL) cuyo 
propósito es contribuir a la ampliación del 
sistema de seguridad, mediante un esquema 
de aseguramiento  a madres, jefas de 
familia de 12 a 68 años que se encuentran 
en condiciones de vulnerabilidad.

Se superó la meta de otorgar esta 
póliza a más de 4 mil mujeres, gracias a 
la promoción y al trabajo de la Dirección 
de Desarrollo Social, que dirige el L.A.E. 
Samuel López Sillas y su equipo de 
colaboradoras, quienes ahora ven los frutos 

la diversión y ver cosas nuevas 
es muy difícil, además de otros 
apoyos como distribución de 
algunas despensas.

Comenta la Sra. Silvia Morelia, 
que ha sido muy exitoso el 
programa y que lo seguirán 
haciendo en el futuro para beneficio 
de los que menos tienen.

17

de tal apoyo, pues a principios 
del año, una mujer inscrita al 
programa de la comunidad de 
Saycota, lamentablemente perdió 
la vida y su familia ahora recibió 
el recurso de la aseguradora, 
recibiendo el padre de la mujer 
la cantidad de 11 mil 270 pesos 
que es monto que no le había 
sido pagado desde el momento 
del fallecimiento de la asegurada 
a la fecha, y que en el futuro cada 
dos meses recibirá la parte que le 
corresponde de acuerdo al grado 
de estudios que cursen sus hijos, 
lo que cumplirá con uno de los 
objetivos principales del programa, 
facilitar que los menores continúen 
sus estudios y no abandonen las 
aulas escolares.

La entrega se hizo en la 
ciudad de Tepic y el funcionario 
municipal destacó que el este 
programa social tiene la finalidad 
de disminuir la condición de vulnerabilidad 
que enfrentan los hijos desde los primeros 
días de su nacimiento hasta los 24 años de 
edad y que entra en funciones a la muerte 

de su madre o jefa de familia, entregando 
un apoyo mensual que asciende desde 
los 300 hasta mil 800 pesos y así los hijos 
puedan continuar con sus estudios en sus 
diferentes niveles educativos. 
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Grandioso baile y Box de talla 
internacional en Tecuala

18

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Gran noche 
boxística de nivel internacional 
en el estadio Santos Ramos 
Contreras del municipio de 
Tecuala, este pasado sábado 
por la noche el estadio municipal 
fue sede de grandes peleas de 
pugilistas estatales, nacionales 
e internacionales, el H. XXXVI 
AYUNTAMIENTO, municipal que 
preside Lucio Santana Zúñiga, 
es uno de los promotores más 
fuertes apoyando este deporte 
de los guantes, reconocer el 
gran esfuerzo del presidente 
del Consejo de Raza de Bronce 
A.C. Ricardo Parra Tiznado y 
otros más que hacen posible 
que este tipo de eventos lleguen 
a este municipio.

En esta noche boxística  
donde hubo 7 peleas y en ellas  
combatió a 4 rounds de peso 
pluma el tecualense Uriel (EL 
LOBO) Benítez, que cayó en el 
1er rounds contra el tepícense 

Jordi Campos, y en su debut de 
categoría peso pluma estuvo  
Édgar (EL RAPIDIN) Rangel 
de Tepic, y su contrincante 
fue el sinaloense Jesús (EL 
TAKACHI) Beltrán, y en la 
tercera pelea se llevó a cabo 
entre 2 féminas que fueron 
Estefany Vargas, (LA PUAS) de 
Guadalajara Jalisco y su rival 
fue la capitalina Iris Miramontes, 
en su debut profesional, las 
2 se  llevaron un empate, y 
en la cuarta pelea estuvieron 
compitiendo el de Tepic Nayarit,  
César Ramírez, vs. Dionisio (EL 
NICHO) Valdez, de Culiacán 
Sinaloa, y la quinta pelea 
la protagonizaron 2 grandes 
boxeadoras que son la tapatía 
Alondra (LA MAGNÍFICA) García, 
peleadora de nivel mundial que 
dedicó la pelea al estado de 
Nayarit, y su rival fue Paola 
Reyes, de Tepic.

En la sexta cont ienda 
defendiendo su título como 

Continúa Pag. 19
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campeona mundial de la FIB, la 
Jalisciense  Nancy (CHATITA) 
Franco, contra su paisana 
Alejandra (LA PIRAÑA) Castillo, 
pelea pactada a 6 rounds 
en peso mosca, en donde la 
ganadora por decisión unánime 
fue Nancy la (CHATITA) Franco, 

y antes de empezar la última 
pelea subió al ring el ex 
boxeador y ex campeón 
mundial Juan Alberto 
(EL TOPO) Rosas, en la 
pelea estelar estuvieron 
2 grandes boxeadores 
uno con 23 peleas 1 
empate y 1 perdida  que  
es el Joven José (EL 
TECUALA) Argumedo, y 
su contrincante fue José 
Rivas, (EL CHARAL) de 
Guadalajara Jalisco con 
8 victorias, 8 derrotas y 3 
empates y este combate 
estuvo pactado a 10 

rounds, en categoría mini 
mosca, y en el cuarto 
rounds esta pelea se la 
llevó por nocaut técnico 
José (EL TECUALA) 
Argumedo.

Así es como se llevaron 
a cabo estas grandes 

peleas, pero aquí 
es de comentarse 
que a pesar de 
este espectáculo 
boxístico de talla 
internacional y si 
no fue así estuvo 
muy parecido, la 
verdad que en 
Tecuala no parece haber 
aficionados al deporte 
de los guantes y es 
lamentable que 
no se apoye para 
que este boxeo 
de altura siga 
presentándose en 
este municipio, 
ojalá y que los 
promotores no 
decaigan en el 
ánimo y vuelvan 
otra vez a presentar 
el deporte de los 
guantes y de buena 
altura, además en 

este espectáculo para 

toda la familia pudimos observar 
la estricta vigilancia de los 
elementos de seguridad pública 
municipal, a cargo del  siempre 

activo y sabedor de sus funciones 
el director Alfredo Arellano 
Núñez, quien en todo momento 
estuvo a la expectativa de lo 
que pudiera pasar acompañado 
de su siempre fiel compañero 
el comandante Briant Brindas, 
y no era para menos porque 
aparte de la función de box 
se presentaría un grandioso 
baile para complementar este 
gran espectáculo,  para gusto 
y diversión de todos los que 
ahí asistieron.  

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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 y Cerca de los 800 vehículos que 
participaron en el Sanblasazo y cerca de 
2 mil personas, tuvieron un recorrido y 
estancia seguros en el Puerto de San Blas, 
gracias a las atenciones y coordinación 
con el H. XL Ayuntamiento que encabeza 
el Presidente municipal; Hilario Ramírez 
El Amigo "Layín".

Anualmente se realiza este tipo de 
recorridos del deporte extremo Off Road, 
toda una aventura en motocicleta y carros 
especiales, por lugares intransitables como 
cerros y selvas, teniendo como destino 
final San Blas, este municipio hermoso 
de la Riviera Nayarit.

Por ello el Presidente municipal; 
Hilario Ramírez El Amigo "Layin", 
giró instrucciones para que los 
participantes, tuvieran todas las 
facilidades necesarias que les 
permitiera llevar a cabo su evento 
y distracción placenteramente. 

A su llegada fueron recibidos 
en la plaza principal con banda 
en vivo, alimentos y bebidas, 
además de algunos obsequios 
por parte del Alcalde El Amigo 
"Layín", que fueron rifados en el 
lugar entre los deportistas. 

El Alcalde municipal; El Amigo 
"Layín" mencionó que es un honor 
que tomen en cuenta a San Blas 
como destino turístico, ya que 
representa para la ciudadanía una 
importante derrama económica, 
por lo que aseguró continuar 
apoyando todos los eventos que 
detonen el turismo en su municipio.

*La excelente coordinación del Ayuntamiento de 
San Blas con organizadores del evento, permitió una 
estancia segura y placentera para los participantes, 
además de dejar una importante derrama económica 

en el Puerto de San Blas. 
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 Cuando hablamos de la universidad 
necesariamente estaremos hablando de una 
historia de lucha, de esfuerzo por mayores 
recursos, una constante lucha por entregar un 
mejor servicio a la comunidad, por entregar 
a los jóvenes una educación de calidad para 
que puedan ellos a su vez ser un instrumento 
de cambio en la comunidad, la Universidad 
Autónoma de Nayarit ha sido durante años 
un pilar de cambio en Nayarit y si bien ha 
tenido momentos oscuros, bajo la tutela del 
Rector, Juan López Salazar, la luz continúa 
emanando con gran intensidad, en mejores 
programas de estudio, mejores instalaciones, 
acuerdos docentes y en general en calidad 
educativa, con un nivel que tiene a la UAN en 
el top 20 de universidades en el país, un reto 
nada sencillo considerando las dificultades 
económicas, un número compacto de alumnos 
comparado con la UNAM por ejemplo y la 
adversidad general que implica mantenerse 
vigente en este mundo cambiante.

Esta pequeña introducción y posicionamiento 
temporal viene a colación en atención a que 
en días pasados el rector de la UAN, Juan 
López Salazar, rindió su Quinto Informe General 
de Actividades 2014 – 2015, un informe que 
al igual que en ocasiones anteriores incluyó 
una larga lista de logros alcanzados por la 
Universidad, desde la expansión de programas 
académicos, de la matricula estudiantil y 
de la calidad académica de los docentes 
hasta la firma de numerosos convenios con 
universidades del extranjero para mejorar los 
conocimientos y la experiencia que adquieran 
los jóvenes estudiantes.

Con todos estas metas alcanzadas, las 
palabras del rector durante su participación 

en el informe cobran mayor relevancia, al 
expresarse respecto a la tarea y finalidad 
de la universidad me gustaría destacar el 
punto que enfatizó con especial detenimiento 
y es que no podría estar más de acuerdo 
en que los números por si solos no deben 
ser la meta, la expansión de presupuesto, 
mayores instalaciones o una matrícula más 
grande de alumnos no es ni debe ser la 
meta la de universidad, si bien todas las 
anteriores son una consecuencia necesaria 
de la excelencia académica, la meta ante todo 
debe ser la transformación del entorno, de la 
comunidad en general, sea a través de los 
jóvenes graduados que están haciendo una 
diferencia en su campo, a través del servicio 
social o de la cultura del emprendimiento y la 
consciencia social en todos los egresados, 
es en estos aspectos donde verdaderamente 
reside el valor de la Universidad, donde se 
están concentrando los esfuerzos y donde 
se están dando los resultados más valiosos.

 No en vano, durante el ciclo 2014 – 2015 
se atendieron un total de 15 mil 379 alumnos, 
a través de los distintos programas desde 
el profesional asociado, pasando por las 
licenciaturas y culminando en los posgrados, 
la Universidad es hoy gracias al rector Juan 
López Salazar, un factor de cambio en Nayarit, 
muy a pesar de las dificultades financieras 
que enfrenta la máxima casa de estudios 
los resultados están ahí a la vista de todos 
y por más que se intente desestabilizar, 
crear controversia o caos al interior de la 
UAN, la labor continua y el propósito sigue 
firme crear un mejor Nayarit, enhorabuena 
al buen Rector, Juan López Salazar, cuya 
tutela ha sido clave para tener a la UAN en 
niveles de excelencia.

UAN: Excelencia a pesar de la adversidad

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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Tepic, Nayarit.- Tras arduas labores de 
investigación e inteligencia, se logró la 
ubicación del homicida de Sergio Chacón 
López en la ciudad de Guadalajara, por lo 
que se determinó solicitar la colaboración 
de las autoridades del Estado de Jalisco; 
informó el Fiscal Edgar Veytia. 

Raúl Sandoval Mora de 34 años de edad, 
originario y vecino de Zapopan, Jalisco; el 
pasado 08 de julio del presente año, privó de 
la vida al hoy occiso en su propio domicilio 
ubicado en la colonia Menchaca. 

Como se recordará el pasado 08 de julio, 
fue localizado el cuerpo del hoy occiso, en el 

Fraccionamiento Ciudad del Valle, al interior 
de una maleta y bolsas de plástico negra, y a 

quien le habrían desmembrado los brazos 
y piernas, así como desprendido la piel del 
rostro y espalda. 

De acuerdo a la declaración ministerial 
de Raúl Sandoval, éste se habría molestado 
con Chacón López –quien fuera su pareja 
sentimental-; luego de que se negara a darle 
dinero para comprar droga, siendo en ese 
momento que lo golpea e intenta asfixiarlo 
dejándolo inconsciente, para posteriormente 
darle muerte cortando sus extremidades. 

L u e g o  d e 
a b a n d o n a r  e l 
cuerpo de su 

víctima, se dirigió a la 
central de autobuses 
en Tepic ,  para 
dirigirse a la ciudad 
de Guadala jara 
en el Estado de 
Jal isco,  con la 
intención de huir, 
siendo detenido en 
operativo coordinado 
con autoridades de 
aquel Estado.

Por lo anterior 
Raúl Sandoval Mora 
fue detenido y puesto 
a disposición del 

Juez Tercero del ramo penal, por su probable 
responsabilidad penal en la comisión del 
delito de Homicidio Calificado relacionado al 
expediente 503/2015, en agravio de Sergio 
Javier Chacón López.

El Fiscal General Edgar Veytia, sostuvo 
que con esta captura el Gobierno de la 
Gente refrenda su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de llevar ante la 
justicia a quienes atentan contra la tranquilidad 
de los nayaritas. Por un Nayarit fuerte y seguro.    

* En la lucha frontal contra la delincuencia, es capturado en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco; Raúl Sandoval Mora, homicida confeso de Sergio Chacón 

López, quien le desmembró sus extremidades y cortó la piel del rostro y espalda. 
* El Fiscal Edgar Veytia dejó claro que se buscará la pena máxima de 50 años para 
el detenido, debido a la ferocidad con que cometió el crimen, brindando justicia 

para el hoy occiso y su familia.

*Ya fue trasladado al Penal “Venustiano Carranza”…

Es capturado raúl sandoval Mora; dEsMEMbró 
y cortó la piEl dEl rostro dE su víctiMa 

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Respalda el PRD lucha por mejoras en atención 
médica y abasto de medicamentos en Santiago 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Este pasado viernes la 
militancia municipal y estatal del Partido de la 
Revolución Democrática ofreció un desayuno 
de prensa en el restaurante “Tía Chepa”, 
el cual se ubica frente al Seguro Social de 
esta ciudad, donde se abordaron diferentes 
temas; entre ellos el de volver a manifestarse 
de manera pacífica frente al Seguro Popular, 
para exigir el aparato de rayos equis, además 
del aparato de ultrasonido y el medicamento 
necesario para quienes acuden a consulta o 
a internarse por algún accidente o problemas 
de parto.

El reportero de esta editora, una vez que 
concluyera la rueda de prensa, entrevistó al 
M.C. Francisco Javier Castellón Fonseca, sobre 
el adjetivo que le pusiera al actual alcalde de 
San Blas, Hilario Ramírez Villanueva; al que 
llama “Mona de Jaripeo”.

-“Es una expresión que usaba un amigo, 
cuando comentaba acerca del presidente 

municipal de San Blas; pero aquí el tema 
es que es un distractor para la oposición, 
de eso no me cabe la menor duda. Y va a 
estar haciendo ruido hasta el momento en 
que tenga que decidirse por un candidato a 
o no, y quizá quien lo esté patrocinando, que 
no se quien sea, se decida meterlo o no a la 
elección para dividir a la oposición; yo no creo 
que tenga la simpatía de los nayaritas para 
poder llegar a ser gobernador, yo creo que no. 
Entonces el asunto es ese que rumbo al 2017 
nos vamos a encontrar con toda esta serie 
de sucesos y de personajes hasta que no se 
decante la línea de candidatos y finalmente 
la oposición podamos tener un candidato que 
se enfrente al PRI.

Porque si hay quien juegue a que la oposición 
vaya dividida, está jugando a favor de quien 
tiene ahora el poder, por eso necesitamos ir 
aliados; necesitamos ir unidos, y necesitamos 
decidir quién es nuestro candidato, quizá 
afines del próximo año 2017”.

-Tú mencionas el 2017, ¿Castellón Fonseca 
tiene perspectivas de participar?

-“Sí, por supuesto, yo soy alguien que está 
metido en la actividad política y también tengo 
aspiraciones, pero pues en este momento soy 
el presidente del partido y me toca construir 
la organización que quizá es lo que le hace 
falta a nuestro partido para seguir creciendo”.

Castellón Fonseca, en el entorno de la 
entrevista con el reportero tocó el tema de la 
casa de la cultura que se construyera en el 
periodo administrativo de Pavel Jarero, y del 
que dice que está convertido en un elefante 
blanco por la autoridad actual, señalando:

-“Llamarle elefante blanco es porque es 
una muestra de la falta de visión, del actual 
ayuntamiento creo que no tienen un proyecto 
hacia dónde dirigir la administración, y en esa 
falta de proyecto pues también no tienen idea 
de qué hacer con las actividades culturales 
educativas para poder enfrentar toda la clase 
de tema, de todo lo que tiene que ver con los 
vicios del alcohol y de las drogas en Santiago. 
Yo creo que la falta de proyecto le da también 
la escasísima visión cultural que el actual 
ayuntamiento tiene y por supuesto el hecho 
de que la casa de la cultura sirva de bodega, 
y los proyectos como el de la banda infantil, 
juvenil o diferentes proyectos culturales no 
se sigan alentando, pues dejan a nuestro 
municipio pues en un estado de indefensión 
ante los mensajes que hay todo el tiempo 
de que tome, fume, y que todos los jóvenes 
canalicen sus energías hacia actividades que 
no son del todo creativas”.

-Una pregunta final Maestro, el calificativo 

nada honroso que nos endilgaron de que el 
estado ocupa el 2 lugar nacional en alcoholismo 
y nuestro municipio en el número uno en la 
ingesta de alcohol, ¿cual viene siendo tu 
opinión?

-“Bueno, eso ya lo veíamos venir, la 
verdad es que yo no creo que sea porque 
nosotros tengamos más oferta de alcohol 
en nuestro municipio no, no es por eso es 
que no tenemos la oferta que le contraponga 
al alcohol y a las drogas y la oferta que le 
contrapone al alcohol y a las drogas son las 
ofertas educativas, las ofertas culturales, las 
ofertas deportivas, las ofertas productivas que 
los jóvenes piensen en otra cosa que no sea 
el tomarse una cerveza, o el de fumarse un 
churro de mota, o en de adquirir cocaína o 
alguna otra droga de esta naturaleza. El tema 
no es si somos el municipio con el primer lugar 
en nivel de alcoholismo, el tema es que no 
tenemos nada para contrarrestarlo y eso es 
lo que nos hace falta aquí; alguien que se 
ponga las pilas, para cuando menos tratar de 
comenzar a resolver estos temas que mucho 
nos avergüenzan a nivel nacional”. Terminó 
diciendo Javier Castellón.

El presidente del Comité Ejecutivo Estatal 
del PRD en Nayarit, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, acompaño y respaldo a los habitantes 
de Santiago Ixcuintla en su exigencia de 
mejores condiciones de atención y de servicio 
en el Centro de Salud con sede en la cabecera 
municipal santiaguense esto por la carencia 
de medicamentos y personal médico en este 
municipio.

El dirigente perredista acompañado por el 
dirigente del PRD en Santiago Ixcuintla, el 
regidor perredista Javier Jamit Quiñones y 
líderes sociales del municipio santiaguense 
fueron recibidos por el titular del Centro de Salud 
de este municipio, Daniel Median Peña, quién 
atendió las exigencias de los manifestantes.

Julio Peraza Rincones líder de los 
discapacitados santiaguense agradeció el 
respaldo de la dirigencia perredista en la 
exigencia legitima de mejores condiciones 
de salud y afirmó que el respaldo del PRD en 
esta lucha será fundamental para cristalizar 
sus peticiones, toda vez que manifestó que 
es insostenible que el Centro de Salud opere 
con equipo técnico que no funciona de manera 
adecuada y con solo el 20% de medicamentos 
para la población santiaguense, esto pese a 

La entrevista con Javier Castellón Fonseca

que el presupuesto de salud ronda los 2 mil 
millones de pesos.

En ese sentido Francisco Javier Castellón 
Fonseca exigió a las autoridades de salud resolver 
las exigencias de salud de los santiaguenses 
y adelantó que solicitará una audiencia con el 
titular de los Servicios de Salud en la entidad 
para tratar de dar una solución favorable a las 
carencias manifestadas por la población de 
Santiago Ixcuintla.

“Es grave lo que está sucediendo en Santiago 
Ixcuintla, no es posible que existan carencias 
en algo tan básico como la salud, la gente no 
tiene dinero ni para comer, mucho menos para 
curarse y los problemas económicos profundizan 
las enfermedades y ello agrava la demanda de 
los servicios de salud, se necesita una mayor 
atención en este tema" apunto el dirigente del 
PRD en Nayarit.

Para finalizar, el director del Hospital General 

de Santiago, Daniel Medina Peña reconoció
que existe carencia de equipo y medicamentos, 

pero se comprometió a solucionar el problema 

de atención médica y de abasto de medicinas 
para los santiaguenses, lo cual se comprometió 
a que será en los próximos días.
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*Como era Lupita Barajas, fue peor presidente 
que Hugo Ortega
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Una relación de amistad 
que data de la infancia se fortalece ahora por el 
sagrado vinculo del compadrazgo, refiriéndome 
de manera concreta a los diputados por la 
margen izquierda del río Santiago Pavel Jarero 
Velázquez y Eddy Omar Trujillo López.

La mañana del día de ayer domingo el templo 
de la Virgen de Guadalupe, de Villa Hidalgo, 
se vio bellamente engalanado para que el 
sacerdote celebrante luego de oficial la santa 
misa diera pasó al trascendental acto litúrgico 
de convertir en nuevos cristianos a 6 nuevos 
siervos de Dios. Entre ellos el pequeño Eddy 
Omar Trujillo Godoy, quien llegó a la pila bautismal 

en brazos de sus padrinos 
Pavel Jarero y Marisol 
Cont reras,  qu ienes 
junto con los padres 
del bautizado escuchar 
de manera atenta las 
palabras del sacerdote, 
para de manera posterior 
abandonar el sagrado 
lugar, padres ahijado, 
padr inos  y  demás 
invitados al casino del 
comisariado ejidal, donde 
previamente había sido 
engalanado con mesas 
árabes para recibir a las 
decenas de invitados 
que degustaron de una 
exquisita comida, rociada 
con frescas ambarinas 
y finos whiskies, que 
fueron del total agrado 
de los asistentes.

Es de hacer mención que debido a lo 
inquieto del pequeño Eddy Omar, muchos 
fueron los que coincidieron en señalar que el 
recién bautizado, en lugar de bautismo, lo que 
necesitaba era un exorcismo; dicho lo anterior 
por lo inquieto del menor.

Por nuestra parte, quiero felicitar al nuevo 

cristianito y a los orgullosos padres Eddy Omar 
Trujillo López, y de su gentil esposa Norma 
Angélica Godoy Rivera, y a los padrinos Pavel 
Jarero Velázquez y a Marisol Contreras, quien 
fuera candidata a regidor por el Partido de 
la Revolución Democrática, en la  elección 
donde se eligió al ahora presidente municipal 
y cuerpo edilicio.

¡Felicidades a todos! Y muchas gracias por 
las muestras de amabilidad para este reportero. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego que el pasado 
jueves nos encontráramos con el poeta Octavio 
Campa Bonilla, en la calle Zaragoza, frente a la 
notaria del Lic. Lucas Vallarta Chan, manifestó 
que se había propuesto vender 100 bustos 
hechos en bronce del poeta Amado Nervo, para 
sacar los recursos necesarios para rehabilitar 
el mural “Nuestras Raíces” que se encuentran 
en ambos lados de la subida por la calle 20 
de noviembre.

 
Campa Bonilla, al que vimos un poco molesto 

porque alguien por ahí le pidió que rindiera 
un corte de caja del dinero que aportó la vez 
pasada la ciudadanía para la rehabilitación de los 
murales, dijo: “no tengo porque rendirle ningún 
corte de caja a nadie que no haya puesto un 
cinco partido por la mitad, les daré el estado 
financiero a quien si haya cooperado”. Así de 

calientito nos encontramos al Vate, por lo que 
al preguntarle si el mural se había construido 
en su inició con recursos del ayuntamiento que 
presidió José Luis Barajas Medina, dijo, “miente 
el hijo de la chingada que con los excusados 
de aquí del mercado hiso no se vale, luego que 
cagona es la gente de Santiago, no se vale. Eso 
en cualquier día voy a desenmascarar a ese 
pendejo, que es el peor presidente municipal 

que ha tenido Santiago Ixcuintla, ni siquiera 
Hugo Ortega fue tan malo como él bandido y 
pendejo arrastrado y mil cosas más, ese cabrón 
no sirve para nada”.

-Poeta, ¿ese es el temple de Campa Bonilla?
-“No, bueno, yo digo lo que siento y además 

hay mucha gente que si no hubiera existido 
Lupita… ese matrimonio estuvo encontrado, 

Hugo Ortega era un individuo extraordinario 
con una mujer que era el diablo; y este 
cabrón de Barajas era el diablo con una mujer 
extraordinaria, como era Lupita, entonces no 
le eche más cabronazos por Lupita”. Poeta, 
muchas gracias. 

Barajas Medina era el diablo 
con una mujer extraordinaria

Recibe las aguas bautismales el 
pequeño Eddy Omar Trujillo Godoy
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